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в	миретехнологии

Гигантскую рыбу-мутанта 
поймал японский рыбак 
у берегов Фукусимы 
Японец	хирасака	хироши	поймал	
гигантскую	зубатку,	которая	в	разы	
превосходит	стандартные	размеры	
этого	вида	рыб.

Интернет-общественность поддержала 
программу развития Интернета 
1	октября	2015	года	программа	будет	представлена	
Президенту	россии	владимиру	Путину.	По	результа-
там	голосования	и	обсуждения	можно	утверждать,	что	
активные	интернет-пользователи	в	большей	степени	
поддерживают	курс,	намеченный	экспертами	ири.

общество

В Молдавии тысячи лю-
дей пришли проститься 
с Михаем Волонтиром 
гражданская	панихида	прошла	
в	национальном	дворце	имени	
николая	сулака	в	Кишиневе.	

выборы

Семён Семёнов �

По масштабам прошедшие 
13 сентября выборы вполне 
сопоставимы с федеральной 
избирательной кампанией по 
выборам в Госдуму 2016 года. 
Одной из ее отличительных 
особенностей является высо-
кая конкурентность. Об этом 
накануне заявил глава Цент-р-
избиркома Владимир Чуров. 

По предварительным ре-
зультатам можно утверждать, 
что партии, уже представлен-
ные в парламенте, упрочили 
свое положение (лидерство 
по стране уверенно принад-
лежит «Единой России») в за-
конодательных собраниях, а 
также в исполнительной вла-
сти. А вот успехи новых пар-
тий пока незначительны. Так, 
например, вокруг выборов 
в Ульяновске, где выдвига-
лись кандидаты от различных 
коммунистических партий 
была поднята настоящая вол-
на информационного шума. 
Только ленивый не повторял 
комназвания: «КПСС», «Ком-
мунисты России», «КПРФ»,  
а вот результаты мы увидели 
мизерные - от 2,5 до 17 процен-
тов максимум.

Избиратели, вопреки рас-
четам умудренных политтех-
нологов, наводнивших в по-
следние два месяца город на 

семи ветрах, отдали предпо-
чтение тем партиям, которых 
знали по конкретным делам 
их работы в регионе. И пусть 
некоторые проигравшие поли-
тики поспешили заявить, что, 
мол, конкуренции на выборах 
не было. Здесь, однако, они со-
грешили против истины, кон-
куренция как раз была, только 
они не приняли ее правила и 
потому оказались за бортом. 

«Кандидаты, которые при-
зывают поверить обещаниям 
построить светлое будущее 
когда-то потом, сегодня непо-
пулярны. Становится понят-
ным, что избирателям важны 
реальные дела, им уже не ин-
тересны пустые разговоры ни о 
чем и «шапкозакидательство». 
Была уверенность людей в том, 
что именно в команде губер-
натора понимают, что в самом 
крупном городе нашего региона 
должен быть порядок во власти, 
- замечает ректор УлГПУ, пред-
седатель Общественной палаты 
Ульяновской области Тамара 
Девяткина. Она также добави-
ла, что в этом году явка больше, 
чем в прошлом, - это означает 
большую востребованность вы-
боров – людям важно и небез-
различно, кто будет в городской 
думе. А главная ошибка тех, кто 
недоволен выборами, - плохая 
работа в округах, - ре-
зюмировала она.

К 2016 году правила конкуренции 
на выборах изменятся.

Выбор очевиден

Навстречу  
Генассамблее WeGO

ПерсПеКтивы
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Исполни-
тельного 
комитета 
Всемирной 
организации 
WeGO

Андрей КорчАгин �

На минувшей неделе в Ульянов-
ске состоялось  заседание Испол-
нительного комитета WeGO - Все-
мирной организации электронных 
правительств. В нем принимали 
участие делегации из 14 стран мира 
(Беларуси, Южной Кореи, Мозам-
бика, Палестины, Кении, Судана, 
Азербайджана, Китая, Монголии, 
Индонезии, Турции, Шри-Ланки, 
Испании, Мексики). Ульяновскую 
область на заседании представляли 

заместители председателя прави-
тельства региона Александр Смека-
лин и Светлана Опенышева.

Старт сотрудничеству с WeGO 
был дан в 2010 году, когда губерна-
тор Ульяновской области Сергей 
Морозов стал инициатором всту-
пления нашего региона в данную 
организацию. И вот уже пять лет 
Ульяновская область активно со-
трудничает с WeGO. А  в сентябре 
2013 года на заседании III Генераль-
ной ассамблеи WeGO (она проходи-
ла в китайском городе Ченду) вы-
брана европейским региональным 
офисом WeGO. 

Участники заседания исполкома 
Всемирной организации электрон-
ных правительств обсудили пер-

спективы развития организации, 
вопросы вовлечения в нее новых 
членов и расширения участия в ра-
боте российских и европейских го-
родов.

- Сейчас мы стремимся занять 
лидирующие позиции в сфере от-
крытых данных и в России, и в мире, 
- отметил посетивший наш регион 
Генеральный секретарь WeGO Гунсо 
Ким. - В систему открытых данных 
были введены различные элементы, 
которые позволяют людям актив-
но участвовать в процессе работы 

правительства. Хочу отметить, что 
Ульяновская область активно разви-
вает сферу открытых данных. Ваш 
регион уже достиг значительных 
результатов.

Также членам Всемирной орга-
низации электронных правительств 
был представлен отчет о работе ев-
ропейского регионального офиса, 
который расположен в Ульяновске. 
Первый заместитель председателя 
правительства Ульяновской области 
Светлана Опенышева пояснила, что 
в структуру офиса входят региональ-
ное правительство и  подведомствен-
ная организация «Электронный 
Ульяновск». Для информирования о 
деятельности WeGo создан 
двуязычный сайт.
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Спасибо 
Билялетдинову
Футбольная «Волга» 
одержала третью победу 
подряд и вплотную 
приблизилась к лидерам 
чемпионата.
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На Венце появилась 
«читающая» 
скамейка

В рамках празднования Дня города 
компания МТС сделала подарок горо-
жанам: установила на бульваре Новый 
Венец уникальный арт-объект - первую 
в Поволжье литературную скамейку. 
На скамейке, стилизованной под рас-
крытую книгу, все желающие смогут 
скачать любое из 50 представленных 
произведений, использовав технологию 
QR-сканирования. Чтобы загрузить 
файл электронной книги на смартфон 
или планшет, пользователям сервиса 
достаточно считать с помощью камеры 
мобильного устройства QR-код, разме-
щенный на «корешке» нужной книги.

На улицах 
становится тише

По информации УМВД России по 
Ульяновской области, количество улич-
ных преступлений по итогам восьми 
месяцев текущего года снизилось более 
чем на 10%. Кроме того, уменьшилось 
количество тяжких преступлений, в 
том числе и в составе уличных. Число 
угонов автомобилей сократилось почти 
на 35%, грабежей - на 30%, разбоев - на 
15%, причинений тяжкого вреда здоро-
вью, убийств и покушений - на 9%.

Как доложил помощник губерна-
тора Александр Бердников, в настоя-
щее время по поручению губернатора 
прорабатывается вопрос о создании в 
регионе новой организации, которая, 
помимо дружинников, будет участво-
вать в охране общественного порядка. В 
ряды данной структуры будут входить 
преимущественно бывшие сотрудники 
правоохранительных органов. «Это на-
стоящие профессионалы своего дела, 
которые прошли соответствующее ме-
дицинское освидетельствование, специ-
альную проверку органов внутренних 
дел», - сообщил Бердников.

170 лет спустя
В сквере имени Н.М. Карамзина со-

стоялось торжественное открытие ин-
формационной надписи на памятнике 
писателю, историку, журналисту Нико-
лаю Михайловичу Карамзину. Памят-
ник является объектом культурного на-
следия федерального значения.

Именно здесь, в самой высокой и 
красивой части города, 170 лет назад 
был возведен памятник историографу 

государства Российского Николаю 
Михайловичу Карамзину. Впервые 
в России памятник был установлен 
писателю, историку, просветителю, 
гражданину своего Отечества. В 1866 
году около памятника был заложен 
Карамзинский сквер, ныне - охраняе-
мый памятник природы регионального 
значения.

Гостями открытия стали участники 
V Международного культурного фору-
ма, директор департамента по культур-
ному наследию Ульяновской области 
Шарпудин Хаутиев, директор Средне-
волжского филиала ФГУП «Инсти-
тут «Спецпроектреставрация» Юрий 
Козлов и краевед, публицист, канди-
дат исторических наук Жорес Трофи-
мов. Поэт, автор гимнов Ульяновска и 
Ульяновской области Николай Маря-
нин прочитал стихотворение - посвя-
щение Николаю Карамзину, которое 
знаменитый симбирский поэт Дмитрий 
Петрович Ознобишин специально на-
писал к открытию памятника Н.М. Ка-
рамзину в 1845 году.

Родня далеко,  
а соседи рядом

В  конце октября в 15 многоэтажках 
Димитровграда начнется  замена лиф-
тов.  Город  вошел в региональную про-
грамму по замене выработавших свой 
срок грузовых и пассажирских лифтов, 
по которой предусматривается  поста-
вить 100 новых лифтов.

Комитет по ЖКК располагает гра-
фиком проведения демонтажа, установ-
ки и введения в эксплуатацию лифтов, 
согласованным с подрядчиком. Если в 
первом случае специалистам  потребу-
ется всего 2 - 3 дня, то во втором -  уже  
целый месяц или чуть меньше. И понят-
но, что жильцам все это время придется 
терпеть неудобства. Особенно ослож-
нится жизнь одиноких престарелых и с 
ограниченными возможностями здоро-
вья людей. Без посторонней помощи им 
сложно будет спуститься  хотя бы раз 
в три дня в магазин за продуктами, не 
говоря уже о ежедневных прогулках на 
свежем воздухе.

Поэтому по поручению главы горо-
да Н.А. Горшенина управляющие ком-
пании  готовят сейчас списки  жильцов, 
нуждающихся в посторонней помощи  
в период замены лифтов в их домах, 
для передачи их потом в управление 
по соцзащите населения. Будет при-
ветствоваться помощь и самих комму-
нальщиков и, конечно, сочувствующих 
соседей. Как говорится, родня далеко, а 
соседи рядом.

сиМБирский ритМ
хорошие новости 

Президенту Всемирной ассоциации флебологов (Бразилия) Анжело 
Скудери  присуждено звание почетного профессора УлГУ.  Диплом и 
мантию организатору и идейному вдохновителю международного кур-
са для российских врачей вручил ректор вуза Борис Костишко.  

На Ульяновском моторном заводе (УМЗ)  прошли соревнования доброволь-
ных пожарных дружин. Звание лучшей завоевала команда термического 
участка, которая прошла испытания на «огневой полосе» наиболее точно и 
за максимально короткое время - 35,94 секунды.

Численность обратившихся с укусами клещей в регионе растет. Наибольшее ко-
личество случаев  с нарастающим итогом  зарегистрировано на территории Улья-
новска: 1000 случаев против 675 за аналогичный период прошлого года. Всего 
с начала года по поводу укусов клещей обратились 1758 ульяновцев. 

Ванда аисоВа �

По поручению губернатора Сергея Моро-
зова в Ульяновской области разрабатывается 
народная программа ремонта дорог.

- При подготовке программы ремонта на 
следующий год необходимо обратиться к каж-
дому муниципальному образованию, чтобы 
жители поучаствовал в этом процессе, и сами 
предложили, какие улицы и дороги нужно от-
ремонтировать в первую очередь. Мы сфор-
мируем народную программу ремонта автомо-
бильных дорог, и после этого будут приняты 
все принципиальные решения по этому вопро-
су, - подчеркнул Сергей Иванович.

Буквально в ближайшее время будут за-
вершены работы по ремонту автомобильной 
трассы регионального значения Ульяновск – 
Димитровград - Самара на участке, проходя-
щем через р.п. Чердаклы. Подрядчики обеща-

ют гарантию на новый асфальт в течение пяти 
лет, а пока сетуют на сложность выполнения 
работ - ведь движение на участке очень ожив-
ленное.

Также рядом с кольцевой развязкой в  
р.п. Чердаклы планируют запуск пилотного 
проекта, связанного с безопасностью на доро-
гах. На тех участках автомобильных трасс, бли-
зи которых расположены социальные объекты, 
такие как школы или больницы, установят пе-
шеходные переходы согласно новым нормам.

- Пешеходный переход, согласно новым 
нормам, должен быть на 30% освещен ярче, 
чем остальная дорога. Мы планируем устано-
вить здесь светодиодную индикацию, устрой-
ства искусственных неровностей и знаки на 
желто-зеленом флюоресцентном фоне. Также 
обустроим и остановочные павильоны, - зая-
вил Рафаэль Тукаев, заместитель директора 
ОГКУ «Департамент автомобильных дорог 
Ульяновской области».

Ремонт дорог по народным заказам
Наш корреспондент проверил качество укладки асфальта 
в Чердаклах.

Скрынник  болеет 
за логистику

Международная федерация хоккея с мячом 
проверит качество подготовки Ульяновской 
области к чемпионату мира-2016. Сегодня, 18 
сентября, спортивные объекты регионального 
центра, которые будут задействованы в прове-
дении игр, осмотрит международная техниче-
ская комиссия. Ее возглавит президент Меж-
дународной федерации хоккея с мячом (FIB) 
Борис Скрынник.

Также в состав комиссии войдут генераль-
ный секретарь FIB Бо Ньюман (Швеция), 
председатель технического комитета организа-
ции Арне Андерстенд (Швеция), руководитель 
комитета FIB по правилам игры Олле Модин 
(Швеция), директор по развитию Федерации 
хоккея с мячом России Максим Кастырин.

«Члены исполкома Международной феде-
рации хоккея с мячом должны познакомить-
ся со столицей чемпионата и увидеть своими 
глазами то, что уже сделано в Ульяновске. Нас 
волнует не только готовность стадионов, но и 
гостиниц, а также вопросы логистики и сла-
женная работа транспортной системы. Кроме 
этого, я дал поручение создать группу, кото-
рую возглавил президент Федерации бенди 
Швеции Стиг Бергтильссон, по планированию 
стратегии развития нашего вида спорта на бли-
жайшие пять лет. В Ульяновске мы проведем 
заседание рабочей группы, а уже во время чем-
пионата мира 2016 года утвердим разработан-
ный план», - пояснил Борис Скрынник.

Напомним, по поручению губернатора 
Сергея Морозова в настоящее время ведет-
ся реконструкция стадиона «Труд» к пред-
стоящим соревнованиям. В Ледовом дворце 
«Волга-Спорт-Арена» технические работы 
уже прошли.
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ПОДрОБНОсти

В области пройдет III фестиваль школьного спорта стран СНГ. В меро-
приятии, которое стартует 27 сентября, примут участие команды 11 го-
сударств Содружества. В программе фестиваля соревнования по семи 
видам спорта.

По городу прошел слух, что гроза кафе и рестора-
нов Елена Летучая с проектом «Ревизорро» в Улья-
новске. Однако это оказалось лишь вымыслом.

По итогам окружной военно-спортивной игры 
«Зарница Поволжья-2015» ульяновская команда 
отмечена специальным призом.

Лана нечаеВа �

Региональная програм-
ма переселения соотече-
ственников начала свою 
реализацию на территории 
Ульяновской области в про-
шлом году.  На сегодняшний 
день она является ключевой 
для многих семей, перее-
хавших жить и работать в 
Россию. Связано это с тем, 
что безусловным преиму-
ществом для ее участников 
является получение граж-
данства в упрощенном по-
рядке. С начала  этого года 
гражданство России по про-
грамме переселения полу-
чили уже более 300 человек. 

За 8 месяцев в УФМС 
России по Ульяновской 
области поступило 892 за-
явления об участии в го-
спрограмме, из них 663 - это 

заявления, полученные от 
иностранных граждан, про-
живающих на законном 
основании на территории 
области, 229 - от предста-
вительств ФМС за рубе-
жом.  Все обратившиеся 
трудоспособного возраста, 
имеющие высшее, среднее 
специальное и среднее об-
разование. По 784 заявлени-
ям принято положительное 
решение (с учетом членов 
семей это цифра составляет 
1588 человек), 741 соотече-
ственнику предоставлено 
гражданство в упрощенном 
порядке. На данный момент 
в регионе востребованы спе-
циалисты в области авиа-
строения, сельского хозяй-
ства, педагоги и медики. На 
эти направления в основном 
и трудоустраивают приез-
жих соотечественников.

- Государственная про-
грамма явилась стратеги-
ческим механизмом, по-
зволяющим осуществить 
поддержку соотечественни-

ков, вынужденно покинув-
ших территорию Украины 
и прибывших в экстренном 
порядке в Российскую Фе-
дерацию. УФМС России по 
Ульяновской области про-

водилась активная работа 
по максимальному вовле-
чению указанной категории 
граждан к участию в про-
грамме. В результате про-

деланной работы в текущем 
году принято 482 заявления 
об участии в региональной 
программе переселения со-
отечественников (учитывая 
членов семей - 863 гражда-

нина Украины), проживаю-
щих по временному убежи-
щу - 291 заявление, вместе с 
членами семей 554 человека. 
Поставлено на учет участ-
ников госпрограммы - 524 
человека, вместе с членами 
семей эта цифра состав-
ляет 1006 человек, -  рас-
сказала корреспонденту 
«УП» заместитель руково-
дителя УФМС России по 
Ульяновской области  Та-
тьяна  Федина.

За весь период (2014 
- 2015 гг.) реализации го-
спрограммы на террито-
рию Ульяновской области 
прибыл (поставлены на 
учет как участники) 2481 
человек.  В основном это 
выходцы из бывших совет-
ских республик: Узбеки-
стана, Казахстана, Украи-
ны, Молдовы. 

Ждут соотечественников 

Тема 
перебазирования 
авиакомпании  
Red Wings  
в Ульяновск 
обретает 
конкретные 
очертания.

КириЛЛ ШеВченКо  �

Напомним, впервые стороны загово-
рили о возможности перевода Red Wings в 
Ульяновск 16 марта во время торжественной 
церемонии передачи авиакомпании самолета 
SSJ-100, окрашенного в ульяновском центре 
«Спектр-авиа».

Тогда на предложение губернатора Сергея  
Морозова согласием ответил генеральный 
директор ЗАО «Ред Вингс» Евгений Клю-
чарев, назвавший Ульяновск «родным для 
нас городом, поскольку все самолеты либо 
«родились» на «Авиастаре» (речь идет о 
восьми ВС Ту-204. - Авт.), либо проходили 
здесь доработку и все равно поднимались 
в воздух с взлетной полосы «Ульяновск-
Восточного» (интерьеры на SSJ-100, со-
ставляющих вторую часть флота Red Wings, 
устанавливаются на «Авиастаре», а окра-
шивается большая часть ВС этого типа  
на «Спектр-авиа». - Авт.). 

Два дня назад Сергей Морозов заявил: 
«Политическое решение уже принято. Сей-

Red Wings пишем, ИФК в уме?

час обсуждаются принципиальные ком-
мерческие условия базирования аэропорта. 
Остаются технические моменты по оформ-
лению документации базы приписки. Со-
глашение мы планируем подписать до конца 
текущего года».

По словам губернатора, вся инфраструк-
тура для обслуживания парка самолетов, на 
которых сегодня летает Red Wings, в Улья-
новске создана. В-первую очередь - система 
для технического обслуживания ВС в райо-

не аэропорта «Восточный». Во-вторых - раз-
работана программа обучения технических 
специалистов, с этой целью установлены все 
необходимые пилотажные симуляторы.

Напомним, что с июня текущего года  
Red Wings успешно совершаются вылеты по 
направлению Ульяновск - Симферополь. За 
период выполнения авиарейсов перевезено 
5160 пассажиров.

Любопытно, что буквально перед тем, как 
заявление губернатора было распространено 

пресс-службой правительства Ульяновской 
области, из ряда источников стало известно, 
что «Объединенная авиастроительная кор-
порация» (ОАК) утвердила приобретение  
75 процентов акций Red Wings лизинговой 
компанией «Ильюшин финанс и Ко» (ИФК).

Банк России десятого сентября возоб-
новил эмиссию и зарегистрировал допол-
нительный выпуск обыкновенных именных 
бездокументарных акций Red Wings, разме-
щаемых путем закрытой подписки, говори-
лось в сообщении Центрального банка от 14 
сентября.

Еще в июле гендиректор ИФК Александр 
Рубцов и источник, близкий к сделке, сооб-
щали РИА Новости, что лизинговая компа-
ния, на 48,4 процента  принадлежащая ОАК, 
ведет переговоры о приобретении акций Red 
Wings. Перевозчик должен был зарегистриро-
вать проспект эмиссии и обменять акции на 
задолженность перед лизинговой компанией.

В августе вопрос был вынесен на совет 
директоров ИФК. Однако совет директоров 
ИФК принял решение вынести данный во-
прос на правление ОАК - структуру, в кото-
рую входит ИФК.

Любопытно, что в свое время всерьез 
обсуждалась тема перевода в Ульяновск и 
ИФК. Тогда под нее в областное законода-
тельство даже были внесены изменения, 
льготирующие деятельность авиализинговых 
предприятий.

Пока этим дело и ограничилось, но ход 
событий, вероятнее всего, заставит ИФК вер-
нуться к рассмотрению вопроса.

Добавим, что 21 ноября 2014 года в ходе 
передачи Ил-76МД-90А Таганрогскому 
научно-техническому комплексу им. Бериева 
обсуждалась в первом приближении и воз-
можность переезда в Ульяновск одного из 
подразделений ОАК - «ОАК-транспортные 
системы», которое в марте этого года возгла-
вил Вильдан Зиннуров, занимавший до этого 
пост первого заместителя председателя пра-
вительства Ульяновской области…

Вверх  
по рейтингу 
«Медиалогия» под-
готовила медиарей-
тинги действующих 
губернаторов за 
август 2015 года. 

В рейтинг-листе среди 
глав субъектов Приволж-
ского федерального округа 
губернатор Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов занял 
золотую середину - 7 строчку 
из 14, укрепив свои позиции 
на четыре пункта по сравне-
нию с прошлым месяцем.
Среди всех глав губернатор Морозов 
занял в рейтинге 33 место из 85. По 
сравнению с июлем его положение в 
таблице улучшилось на 36 строчек.

тем временем
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выборы

Уважаемые жители 
Ульяновска! 

Завершился знаковый пери-
од в истории города, который мы 
прошли достойно и результатив-
но. Я говорю о состоявшихся вы-
борах в городскую думу V созыва. 

Спасибо всем, кто пришел на 
избирательные участки и прого-
лосовал! Ваша гражданская пози-
ция - пример для подражания. От-
дельная благодарность молодому 
поколению избирателей, а таких 
в этом году было около тридцати 
тысяч человек. Совместно мы про-
должим строить новую жизнь, со-
временное общество и возрождать 
сильную и независимую Россию. 

Меня радует тот факт, что 
партия «Единая Россия», список 
которой я возглавлял, одержала 
уверенную победу во всех одно-
мандатных округах и набрала 
большее количество голосов 
среди партий, участвовавших в 
выборах. 

Отдельное спасибо хочу ска-
зать нашим конкурентам за уча-
стие в избирательном процессе, 
за критику, которая помогает нам 
замечать те проблемные поля, 
которые скрыты за повседневно-
стью забот. 

Партия «Единая Россия» от-
крыта для диалога с теми, кто го-
тов помогать делать жизнь наших 
граждан более комфортной, обу-
строенной и безопасной. Поэтому 
мы приглашаем наших оппонен-
тов к диалогу в создании много-
партийной администрации горо-
да. Предлагаем партиям, которые 
приняли участие в выборах, но 
не вошли в состав думы, вносить 
свои инициативы и предложения 
для обсуждения и принятия реше-
ний по вопросам, которые были 
озвучены их избирателями в ходе 
кампании. 

Выборы всегда проходят в на-
пряженной обстановке противо-
борства идей и мнений, точек зре-
ния и убеждений. Радует, что мы 
прошли это время без серьезных 
потрясений. За это спасибо всем, 
кто обеспечивал предвыборный 
процесс на всех его этапах. 

Для нас наступает пора дей-
ствий, когда все предвыборные 
обещания каждого победившего 
депутата должны быть выполне-
ны. Первое обещание, что город 
получит новую работоспособную 
команду, заряженную на реализа-
цию Стратегии развития города 
Ульяновска до 2030 года, мы вы-
полним уже в ближайшее время. 

Еще раз спасибо за оказанное 
доверие, которое мы постараемся 
оправдать, воплотив с вашей по-
мощью инициативы и предложе-
ния в реальные дела на благо на-
шего любимого города и региона. 

Губернатор - Председатель 
Правительства 

Ульяновской области   
С.И. Морозов

Есть еще одна яркая тенденция -  
у нашего избирателя изменил-

ся запрос, отмечают многие эксперты. Он 
стал меньше интересоваться программами 
партий, политик в телевизоре неинтересен. 
«Людям нужен политик в доме, во дворе, 
который реально решает их житейские про-
блемы», - утверждает председатель УРО 
ПП «Патриоты России» Владимир Ветря-
нюк. В то же время эксперт отметил, что в 
Гордуме должны быть представлены все по-
литические силы, но при этом не отрицал, 
что победа на выборах любого уровня - это 
результат прежде всего напряженной рабо-
ты с людьми.

Новая тенденция предпочтений избира-
теля, четко проявившаяся на нынешних вы-
борах, говорит как раз об этом. Сохранится 
она и на предстоящих в следующем году вы-
борах в Госдуму. Очевидно, что преимуще-
ство здесь будут иметь партии, представлен-
ные в парламенте, но и у партий новичков 
сохраняется шанс. Об этом говорит другая 
тенденция этой избирательной кампании. 

«На местных выборах, а это выборы в 
муниципалитеты, по-прежнему высок про-
цент проголосовавших против всех. Почти 
каждый десятый избиратель не нашел здесь 
своего кандидата», - в интервью «Парламен-
ской газете» замечает член фракции ЛДПР 
Михаил Дегтярев. На федеральных выборах 
графа «против всех» отменена. Вот за эти го-
лоса и следует побороться всем кандидатам 
в будущий парламент, в том числе и от не-
парламентских партий.  

валентина Матвиенко, 
председатель совета Федерации:

- Итоги голосования свидетель-
ствуют о том, что, несмотря на труд-
ности времени, есть поддержка дей-
ствующего политического курса и 
стабильность власти». 

виктор корнев, секретарь 
Ульяновского регионального 
отделения партии  
«единая россия»: 

- Прежде всего, я хотел бы вос-
пользоваться возможностью и побла-
годарить всех ульяновцев, которые 
пришли на избирательные участки и 
отдали голоса за своих кандидатов. 
Отдельное спасибо молодым изби-
рателям, которые не остались безу-
частными и проголосовали за свое 
будущее. Вместе мы сможем сделать 
Ульяновск городом, в котором можно 
жить и развиваться.

Хочу отметить, что избирательная 
кампания-2015  прошла в условиях 
открытой и конкурентной борьбы. И 
это еще раз доказывает легитимность 
этих выборов. 

Результаты выборов продемон-
стрировали, что население Ульянов-
ска поддерживает «Единую Россию», 
которая проводит курс Президента 
России Владимира Путина в регионе.

Одной из причин хороших резуль-
татов стал и грамотный подбор кан-
дидатов, которые прошли процедуру 
«народного голосования».

Все народные инициативы, нака-
зы, которые были даны за время из-
бирательной кампании, обязательно 
будут учтены в работе депутатского 
корпуса.

Юрий плУжников, председатель 
Уро пп «Мира и единства»:

-  Выбор у россиян был, и это го-
ворит о том, что кампания была до-
статочно конкурентная. Может быть, 
она была скучная для политтехноло-
гов, для политологов, но она точно не 
была скучной для кандидатов. Лично 
был участником выборов депутатов в 
Ульяновскую городскую  думу в школе 
№ 30 Железнодорожного района и 

Выбор очевиден

мнение

могу сказать, что никаких серьезных 
замечаний не было. Наблюдате-
ли присутствовали как от «Единой 
России», так и от  КПРФ и ЛДПР. На 
прошлых выборах у последних двух 
партий не было ни одного мандата, 
поэтому в этот раз результаты вы-
боров радуют больше, чем в про-
шлый раз. 

Юрий тУпикин, председатель 
регионального отделения 
«российский общенародный 
соЮз»:

- Результат Единого дня голосова-
ния - это наглядный результат воле-
изъявления населения Ульяновской 
области. Они соответствуют полити-
ческому развитию нашего региона. 
Что касается того, что КПРФ не при-
знает итогов выборов и хочет об-
жаловать их в суде - каждый волен 
обжаловать решения, но их жалобы 
абсолютно неперспективны. Нужно 
было по-другому строить свою изби-
рательную кампанию. 

сергей Миронов, лидер 
«справедливой россии»: 

- Впервые за последние годы в но-
вейшей истории России избиратель-
ное законодательство максимально 
соблюдалось при всех недостатках. И 
на этапе выдвижения, и на этапе про-
ведения избирательной кампании, и 
на этапе подсчета. 

таМара девяткина, ректор УлгпУ, 
председатель общественной 
палаты Ульяновской области:

- Так получилось, что в день выбо-
ров я побывала на нескольких участ-
ках - голосовала сама, потом сходила 
с дочерью на ее участок. Даже попа-
ла на концерт. Хочется отметить, что 
везде была работоспособная обста-
новка, чувствовалось настроение. 

То, что в этом году явка больше, чем 
в прошлом, означает востребован-
ность выборов - людям важно и не-
безразлично, кто будет в городской 
думе. Для меня результат был ожи-
даемым. 

геннадий зЮганов, лидер кпрФ:

 - В прошедшей кампании долж-
ны были победить здравый смысл и 
реализм, но, к сожалению, в ней нет 
победителей, потому что нет рецепта 
выхода страны из тяжелейшего эко-
номического кризиса. Все кандидаты 
уклонились от тяжелейших дебатов.

анна баранникова, главный 
наУчный сотрУдник 
нии истории и кУльтУры 
Ульяновской области, к.п.н., 
член российской ассоциации 
политической наУки - рапн:

- При всех успехах явка на муни-
ципальных выборах все равно от-
носительно низкая, по сравнению, 
например, с губернаторскими выбо-
рами. Сама система распределения 
мандатов не совершенна, именно 
поэтому одинаковое количество по-
лучили и представители коммуни-
стов, и ЛДПР, хотя у них был сравни-
тельно небольшой процент голосов. 
Победа «Единой России» для меня 
была достаточно предсказуемым 
результатом, считаю то, что ее пред-
ставители взяли все одномандатные 
округа, говорит о том, что оппозиция, 
видимо, не смогла выставить достой-
ные кандидатуры на выборы.

сергей нарышкин, председатель 
госУдарственной дУМы:

 - Хотел бы поздравить победите-
лей и пожелать, чтобы они в полной 
мере оправдали доверие своих из-
бирателей.

стр.   1
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По единому избирательному 
округу избраны:
 
Жириновский Владимир Вольфо-
вич (избирательное объединение 
Ульяновское региональное отделе-
ние ЛДПР)
 
Морозов Сергей Иванович 
Семиленов Владимир Георгиевич
Хлыстун Денис Владимирович
Королев Роман Владимирович
Садертдинова Альфия Наиловна
Плохих Дмитрий Игоревич
Насонов Дмитрий Анатольевич
Петраш Тамара Григорьевна (из-
бирательное объединение Улья-
новское региональное отделение 
Партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ")
 
Куринный Алексей Владимиро-
вич (избирательное объединение 
УЛЬЯНОВСКОЕ ОБЛАСТНОЕ ОТДЕ-
ЛЕНИЕ КПРФ)

итоги

Многие избиратели приходили голосовать с детьми, внуками. И те с удовольствием 
«помогали» взрослым опускать бюллетень в урну
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- Максим Владимирович, эко-
номика страны переживает 
сложные времена. Эксперты 
отмечают в том числе и спад 
в электроэнергетике. 

- Кризис в российской эконо-
мике и, в частности спад в электро-
энергетике, негативным образом 
сказывается на всех. «Ульяновск-
энерго» - не исключение. Учитывая 
наш вид деятельности, мы в полной 
мере испытываем на себе все слож-
ности переживаемого периода не-
стабильности.

Вот лишь некоторые цифры в 
подтверждение этому: по сравне-
нию с аналогичным периодом про-
шлого года за семь месяцев 2015 
года снижение объема полезного 
отпуска составило 132,3 млн кВтч. 
(5,5%), при этом прирост дебитор-
ской задолженности достиг 144,3 
млн руб. (8,1%).

- Как решать проблему несба-
лансированности тарифного 
регулирования? Поднимать 
тариф? 

- Несбалансированность тариф-
ного регулирования для предпри-
ятий ЖКХ - больной вопрос, на-
верное, не только для Ульяновской 
области. Существующий разрыв 
между действующими тарифами, 
обеспечивающими валовую вы-
ручку предприятий ЖКХ, и фак-
тическими затратами, который не 
компенсируется органами испол-
нительной власти и муниципаль-
ными образованиями, приводит к 
наличию огромных выпадающих 
доходов. Данное обстоятельство 
не позволяет предприятиям ЖКХ 
осуществлять свою деятельность 
и рассчитываться с поставщиками 
энергоресурсов.

Прирост дебиторской задол-
женности предприятий ЖКХ за 
2015 год составил 108,3 млн руб. 
(31,8 процента). При этом отсут-
ствует какая-либо перспектива 
погашения  образовавшейся задол-
женности.

На мой взгляд, существуют два 
способа выхода из сложившейся 
ситуации. Первый - установление 
экономически обоснованных тари-
фов. Это приведет к скачку затрат 
населения на коммунальные услу-
ги (водоснабжение, водоотведение, 
отопление и горячее водоснабже-
ние). Второй выход из ситуации - 
компенсация выпадающих доходов 
предприятиям ЖКХ из бюджета.

Конечно, на данную ситуацию 
в какой-то мере могут повлиять и 
сами коммунальные предприятия 
путем проведения ряда техниче-
ских мероприятий, направленных 
на энергосбережение и повышение 
энергоэффективности (например, 
котельных). Как показывает прак-
тика, реализация энергоэффек-
тивных мероприятий (в том числе 
в формате энергосервисных кон-

трактов) приводит к существенно-
му снижению затрат на энергоно-
сители.

- Проблема неплатежей сегод-
ня вновь актуальна?

- Кризис стал катализатором, 
спусковым крючком для очередной 
волны неплатежей. Хотя, конечно 
же, истинные причины кроются го-
раздо глубже. 

Во-первых, это несовершенство 
законодательства, крайне либе-
рально относящегося к неплатель-
щикам, устанавливающее слишком 
низкую цену для тех, кто его нару-
шает и не платит по счетам. 

Во-вторых, низкий уровень 
платежеспособности потребите-
лей. Цены на электроэнергию для 
конечных потребителей, например, 
в Европе гораздо выше, но более 
высокий уровень доходов позволя-
ет людям безболезненно нести эти 
издержки. Есть и другие причины 
неплатежей: высокая энергоем-
кость ВВП, низкий уровень энерго-
эффективности, уровень правовой 
культуры и культуры потребления.

- «Ульяновскэнерго» активизи-
ровало работу с должниками. 
Насколько серьезна проблема 
долгов в регионе?

- На сегодняшний день про-
блема долгов в регионе стоит очень 
остро. По состоянию на 1 августа 
2015 года сумма задолженности 
потребителей перед «Ульяновск-
энерго» за поставленную электро-
энергию составляет 1,83 млрд руб. 
и продолжает неуклонно расти.

Практически все предприятия 
ЖКХ на начало отопительного се-
зона не только не готовы погасить 
задолженность за электроэнер-
гию, но даже обеспечить оплату 
текущего потребления, так как все 
имеющиеся денежные средства на-
правлены ими на погашение задол-
женности за потребленный газ.

Невозможность ограничения 
энергопотребления таких пред-
приятий в силу их статуса и за-
конодательных ограничений по-
рождает безответственность как 
их руководителей, так и органов 
власти, отвечающих за ситуацию в 
жилищно-коммунальном комплек-
се. Эффективность деятельности 
муниципальной власти на местах 
по регулированию ситуации, свя-
занной с платежами за потреблен-
ные ТЭР, на данный момент сведе-
на практически к нулю. Основными 
неплательщиками являются пред-
приятия ЖКХ и учреждения бюд-
жетной сферы. Для недопущения 
роста дебиторской задолженности 
«Ульяновскэнерго» начиная с 2014 
года расторгло договоры со все-
ми управляющими компаниями, 
имеющими задолженность свыше 
трех расчетных периодов, и пере-
вело потребителей на непосред-
ственные расчеты с поставщиком 
электроэнергии. Это, несомненно, 
дало свои результаты в виде увели-
чения процента оплаты за постав-

ленную электроэнергию с 70 - 75% 
до 96 - 98%.

В целях стабилизации финансо-
вой ситуации наша компания была 
вынуждена прибегнуть к услугам 
коллекторского агентства. Работа 
коллекторов уже дает результаты.

Помимо задолженности юри-
дических лиц, задолженность на-
селения за потребленную электри-
ческую энергию также растет. Мы 
сейчас прорабатываем вопрос пере-
дачи коллекторам списка злостных 
неплательщиков из числа физиче-
ских лиц.

- Помимо рубильника и взыска-
ния долгов, есть другие рецеп-
ты решения проблемы?

- Рубильник - крайняя мера, 
применяемая для злостных непла-
тельщиков. Мы вынуждены нести 
серьезные издержки, связанные с 
взысканием долгов, и будем про-
водить эту работу настойчиво и по-
стоянно. Иллюзии, что наша актив-
ность в данном вопросе - явление 
временное, что долг можно не пла-
тить, его спишут, быть не должно.

Всем следует иметь в виду, что 
эта работа проводится нами не 
ради собственного благополучия, 
а для выполнения своей основной 
энергосбытовой функции: обе-
спечения всей цепочки платежей 
в системе и функционирования 
электроэнергетики Ульяновской 
области, обеспечения надежности 
энергоснабжения потребителей и 
региона в целом.

Какого-то одного рецепта для 
решения проблемы неплатежей не 
существует. Со своей стороны мы 
будем стремиться к стопроцент-
ному сбору текущих платежей и 
ликвидации имеющейся дебитор-
ской задолженности за потреблен-
ную электроэнергию и применять 
для этого все законные способы и 
средства.

Поэтому, прежде всего, призы-
ваем всех потребителей ответствен-
но относиться к своим обязанно-
стям и платить за электроэнергию 
своевременно и в полном объеме.

- «Ульяновскэнерго» пере-
водит население на прямое 
абонирование. Посредники в 
лице управляющих компаний-
должников уходят в сторону, 
но вместе с этим у граждан 
увеличиваются суммы в ком-
мунальных платежках. 

- Для «Ульяновскэнерго» иметь 
одного потребителя в лице управ-
ляющей компании (УК) гораздо 
проще и выгоднее, чем обслужи-
вать потребителей-граждан напря-
мую. Но когда УК безнаказанно 
применяют массу способов для 

ухода от своих обязательств и пере-
стают платить, у нас практически 
не остается другого выхода, кроме 
перевода граждан на прямое або-
нирование. Это вынужденная мера. 
Мы приобретаем электроэнергию 
на оптовом рынке сегодня и за ре-
альные деньги, а не за обещания за-
платить «когда-нибудь потом».

«Правила игры» по расчетам за 
электроэнергию и сами тарифы для 
населения устанавливает государ-
ство. Сегодня правила таковы, что за 
всю потребленную электроэнергию, 
в том числе на общедомовые нуж-
ды (ОДН), должен кто-то платить, 
а именно собственники помещений 
в МКД. По ситуации с возросшими 
суммами в платежках и ростом со-
циальной напряженности можно 
задать встречный вопрос: какая си-
туация более справедлива и законна 
- сейчас или раньше, когда ОДН не 
оплачивались вовсе или не в полном 
объеме? И кто должен оплачивать 
разницу между общим и индивиду-
альным потреблением по МКД?

Выход есть - обеспечить стро-
гий учет общедомового и инди-
видуального потребления, одно-
временно снизив потребление на 
ОДН. Способов, как это сделать, 
множество. Если у кого-то в этом 
вопросе возникают сложности, мы 
всегда готовы помочь.

- В регионе работают и другие 
независимые энергосбытовые 
компании. Конкуренция ощу-
щается? 

- Создание конкурентной сре-
ды было одной из целей реформы 
электроэнергетики, и эта цель, 
несмотря на неоднозначность 
итогов реформы, в целом достиг-
нута. Сегодня конкуренция в энерго- 
сбытовом секторе и борьба за по-
требителя - реальность, с которой 
приходится считаться. У нас как у 
гарантирующего поставщика в силу 
действующего законодательства 
возможности в этой конкурентной 
борьбе сильно ограничены, поэто-
му за последние несколько лет 
мы лишились ряда крупнейших 
платежеспособных потребителей-
«доноров», которых «увели» на 
оптовый рынок альтернативные 
ЭСК (нерезиденты Ульяновской 
области). Общие потери от этого в 
объеме полезного отпуска компа-
нии составили более 20 процентов. 
Поверьте, держать такой удар очень 
непросто.

- Крупный бизнес всегда связан 
в своей деятельности с регио-
нальной властью… 

- У нас и у власти есть одна об-
щая важная задача - обеспечение 
надежности энергоснабжения по-
требителей и Ульяновской области 
в целом. Поэтому, несмотря на все 
сложности, которые мы сегодня ис-
пытываем, ОАО «Ульяновскэнер-
го» по-прежнему остается систе-
мообразующей энергокомпанией, 
от результатов работы которой во 
многом зависит состояние эконо-
мики и социальной сферы региона. 

Мы в полной мере осознаем 
свою ответственность перед потре-
бителями, гражданами и регионом, 
ощущаем поддержку со стороны 
правительства Ульяновской об-
ласти по большинству наиболее 
важных для нас вопросов, ведем 
постоянный диалог и ищем опти-
мальные решения имеющихся про-
блем. Уверен, такое партнерство 
выгодно и компании, и региону, и 
всем его жителям.

Энергию -  
в развитие
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Энергосбытовая компания «Ульяновскэнерго» 
обеспечивает электроэнергией потребителей 

всего региона. О том, в каких условиях сегодня 
работается гарантирующему поставщику 

электрической энергии, журналисту «УП» 
рассказывает генеральный директор  

ОАО «Ульяновскэнерго» Максим Гейко.

Справка «Ульяновской правды» 
ОАО «Ульяновскэнерго» - энергосбытовая компания, с 2006 года имеет официаль-
ный статус гарантирующего поставщика электроэнергии на территории региона. 
Компанией обслуживаются более 11 тысяч юридических и порядка 470 тысяч 
физических лиц. Электроэнергией обеспечивается территория в 37,2 тысячи  
кв. км и население численностью ~1,3 млн человек, 21 муниципальный район об-
ласти, города: Ульяновск, Димитровград, Барыш, Инза, Новоульяновск. Компания 
зарегистрирована в Ульяновске, крупнейший региональный налогоплательщик. 

Рубильник - крайняя мера, применяемая для 
злостных неплательщиков. Мы вынуждены 
нести серьезные издержки, связанные с 
взысканием долгов, и будем проводить эту 
работу настойчиво и постоянно. Иллюзии, 
что наша активность в данном вопросе 
- явление временное, что долг можно не 
платить, его спишут, быть не должно
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Ульяновская 
область  получила 
80 млн рублей 
субсидий на развитие 
инновационных 
кластеров.

Правительство РФ распреде-
лило между 20 регионами страны 
1,25 миллиарда рублей на разви-
тие инновационных территори-
альных кластеров (ИТК). Из них 
около 640 миллионов получат во-
семь регионов ПФО. Выделение 
средств лишь во втором полуго-
дии руководитель Российской 
кластерной обсерватории ИТК 
Евгений Куценко объясняет осо-
бенностями бюджетного процес-
са в РФ. 

- Безусловно, такая ситуация 
вызывает сложности у регионов, 
некоторые из которых вынуж-
дены возвращать деньги в феде-
ральный бюджет и рассчитывать 
на повторное получение, но уже 
спустя несколько месяцев, - го-
ворит эксперт. - Чтобы избежать 
такой ситуации, постановлением 
Правительства РФ были утверж-
дены новые правила, и теперь до 
15 сентября текущего финансо-
вого года должно быть заключе-
но соглашение между главным 
распорядителем средств феде-
рального бюджета и субъектом 
РФ о предоставлении субсидии. 
Оставшихся трех с половиной 
месяцев на освоение средств 
должно хватить. 

В рамках государственной 
программы «Экономическое раз-
витие и инновационная эконо-
мика» Ульяновская область из 
федерального бюджета получила 
почти 80 млн рублей субсидий, 
сообщают «РИА Новости». 

Эти средства выделяют на раз-
витие комплексных инвестпроек-
тов по развитию инновационных 
кластеров. Заявленные средства 
регион смог получить для ядерно-
инновационного кластера города 
Димитровграда Ульяновской об-
ласти и авиационного кластера 
«Ульяновск-Авиа».

В ПФО наибольшую суб-
сидию получил Татарстан, где 

Леонид Гохберг, директор Института 
статистических исследований 
и экономики знаний НИУ ВШЭ:

“ При реализации кластерной полити-
ки долгосрочная ориентация государства не ме-
нее важна, чем объем выделенных на поддерж-
ку средств. Чтобы участники кластера - бизнес, 
университеты, научные организации - сформи-
ровали устойчивый поток совместных проектов, 
необходимо доверие, которое требует времени, 
а также демонстрация решимости со стороны го-
сударства развивать инновационные форматы  

межорганизационного взаимодействия

”

Дайте время

Ирина Чечурина, Самара

З
атраты на строитель-
ство под Автоградом 
особой экономической 
зоны (ОЭЗ) промыш-
ленно-производствен-

ного типа составили 9,2 милли-
арда рублей, из них 5,3 миллиар-
да — инвестиции резидентов. Уже 
на начальном этапе на один госу-
дарственный рубль здесь прихо-
дится 1,74 рубля частных вложе-
ний, что, по оценкам федераль-
ных экспертов, является одним 
из лучших показателей в стране.

— Сейчас мировая экономика 
показывает не самые хорошие 
результаты. Мы рады, что инве-
сторы не побоялись пойти в этот 
проект, думаю, они от этого выи-
грают. Кризисные ситуации име-
ют цикличность, и те, кто сейчас 
зайдет на падающие рынки, по-
том окажутся в выигрыше, — под-
черкнул замминистра экономи-
ческого развития РФ Александр 
Цыбульский.

Первая очередь ОЭЗ, офици-
альный пуск которой ознамено-
вало нажатие символической 
кнопки, — это 181 гектар терри-
тории на границе с Тольятти, ку-
да подведены газ, электричество, 
вода, построены дороги и другие 
инфраструктурные объекты. По-
ка здесь работают производства 
двух резидентов: испанский 
«СИЕ Автоматив», специализи-
рующейся на литье алюминие-
вых деталей для двигателей, и ту-
рецкий «Нобель Автомотив Ру-
сиа», выпускающий гибкие тро-
сы и сиденья автомобилей. Кста-
ти именно эта компания первой 
открыла в ОЭЗ свой завод еще в 
августе 2014 года. На его строи-
тельство в чистом поле у «Нобель 
Автомотив» ушел год. Как рас-
сказал в ходе экскурсии по пред-
приятию его директор Виталий 
Христ, пока здесь трудятся 110 
человек, а после выхода на про-
ектную мощность численность 
персонала увеличится до 400.

Напомним, решение о созда-
нии на территории Самарской 
области особой экономической 
зоны,  предусматривающей 

льготное налогообложение для 
резидентов, было принято поста-
новлением правительства Рос-
сии 12 августа 2010 года. Она 
расположилась в Ставрополь-
ском районе губернии на площа-
ди 660 гектаров. О желании рабо-
тать в ОЭЗ заявили 16 компаний 
из восьми стран — России, США, 
Японии, Германии, Испании, 
Турции, Индии и Великобрита-
нии. Поэтому вполне логично, 
что, поздравляя собравшихся с 
запуском нового проекта, генди-
ректор ОЭЗ «Тольятти» Сергей 
Пархоменко свою речь завершил 
словом «спасибо» на языках всех 
резидентов проекта.

В ближайшее время в «эконо-
мическом оазисе» ожидается 
пополнение. Строительство про-
изводств здесь ведут еще восемь 
резидентов, пять из которых 
планируют запустить свои пред-
приятия в 2015 году. Власти ре-
гиона уверены, что теперь, неза-
висимо от экономической ситу-
ации в стране, развитие ОЭЗ 
«Тольятти» пойдет по нарастаю-
щей, поскольку правительство 
РФ приняло решение о передаче 
части полномочий по управле-
нию такими образованиями на 

места, что позволяет оператив-
но и с учетом местных особенно-
стей принимать необходимые 
решения.

На вопрос корреспондента 
«РГ», насколько иностранные 
инвестиции в особые экономиче-
ские зоны страны компенсируют 
отток капитала из России, Алек-
сандр Цыбульский ответил, что 
они как минимум его нивелиру-
ют. На примере тольяттинской 
ОЭЗ видно: уже на начальном 
этапе реализации проекта объем 
заявленных прямых инвестиций 
составил 18 миллиардов рублей. 
Плюс зарубежные компании 
привносят в российскую эконо-
мику новые технологии и компе-
тенции. А поскольку почти три 
четверти резидентов ОЭЗ будут 
выпускать свою продукцию для 
АвтоВАЗа, то это неминуемо ска-
жется на качестве автомобилей и 
их продаваемости.

— В связи с кризисом список 
инвесторов претерпел некото-
рые коррективы, часть ино-
странных компаний вышла из 
проекта, мотивируя это падени-
ем рубля. Остались самые сме-
лые и по-хорошему расчетливые. 
Кстати, наш якорный инвестор — 

«Джи Эм— АвтоВАЗ», планиро-
вавший построить здесь завод по 
с б о р к е  н о в о г о  п о к о л е н и я 
Chevrolet-Niva, не свернул свой 
проект, а лишь приостановил его 
в марте 2015 года. Сегодня строй-
ку уже реанимируют, завозят 
оборудование, — поясняет дирек-
тор тольяттинского ОЭЗ Сергей 
Пархоменко. — В конечном счете 
нам важно, чтобы здесь создава-
лись высокоэффективные произ-
водства и люди работали, а не чьи 
это инвестиции — зарубежные 
или российские. Поэтому заме-

щение выбывших иностранных 
резидентов мы ведем в том числе 
и за счет местных компаний. До 
конца текущего года в ОЭЗ долж-
но открыться производство ООО 
«Тольяттинская бумажная фа-
брика», которая займется выпу-
ском бумаги для гофрокартона и 
гофротары.

Подрядчики уже приступили 
в реализации второй очереди 
ОЭЗ, запуск инфраструктуры ко-
торой намечен на 2017 год. По 
планам, к 2020-му, когда завер-
шится реализация всех трех со-
ставляющих проекта, резидента-
ми будет создано до семи тысяч 
рабочих мест и вложено более 25 
миллиардов рублей.

КОРОТКО

Легкая промышленность 
Башкортостана получит 
бюджетные субсидии
Правительство республики утвердило порядок предо-
ставления в 2015 году предприятиям легкой промыш-
ленности субсидий из бюджета на возмещение части за-
трат на покупку сырья, материалов и полуфабрикатов у 
производителей, зарегистрированных на территории 
РФ. Господдержка легкой промышленности по данной 
программе была организована в 2013 году с объемом фи-
нансирования 30 миллионов рублей. В 2014-м эта сумма 
составила 29,3 миллиона. В текущем году доля субсидии 
может достигать 25 процентов от фактических затрат на 
покупку сырья, произведенного в России, и до 50 про-
центов от затрат на сырье, закупленное в Республике 
Башкортостан. На господдержку могут рассчитывать 
как крупные предприятия, так и индивидуальные пред-
приниматели.

В Казани создали 
рекрутинговый сайт 
по канонам ислама
Сервис Halal Work запустил резидент бизнес-инкубато-
ра IT-парка в Казани. Сайт и мобильное приложение 
рассчитаны на мусульман со всего мира. На нем уже раз-
мещены вакансии из Казани, Москвы, Нижнего Новго-
рода, Тюмени, а также из ОАЭ, Дели и Лондона. С помо-
щью сервиса мусульмане получат возможность искать 
сотрудников или работодателей, чтущих нормы ислама. 
«Теперь люди смогут найти работу, где будут иметь воз-
можность соблюдать исламский дресс-код и этикет. Для 
работодателей, в свою очередь, эта услуга интересна 
тем, что в халяль-отраслях нужны сотрудники, которые 
понимают специфику работы их компании. Например, 
как работать в исламском банкинге, где понятие креди-
та полностью отсутствует; как организовать халяль-ту-
ризм и так далее», — цитирует слова совладельца проек-
та Анны Ахритько сайт IT-парка. В сервис встроен 
фильтр вредных с точки зрения ислама вакансий — в их 
числе табачная и алкогольная промышленность, сете-
вой маркетинг.

В Ульяновской области 
внедряют стандарт 
развития конкуренции
Ключевыми принципами стандарта станут совершен-
ствование антимонопольной политики, повышение эф-
фективности защиты конкуренции и прав потребите-
лей. Как сообщает пресс-служба правительства регио-
на, в ближайшее время пройдут рабочие встречи, кон-
сультации, участие в них примет экспертное сообще-
ство области. По результатам этой работы будет сфор-
мирован систематизированный свод лучших и худших 
практик, направленный на развитие конкуренции на 
региональном и муниципальном уровнях. «По сути, 
это целый комплекс мероприятий, который позволит 
повысить эффективность защиты конкуренции и со-
вершенствовать антимонопольную политику. Мы про-
должим укреплять обратную связь с предприниматель-
ским сообществом», — пояснил губернатор Сергей Мо-
розов. По мнению экспертов, внедрение стандарта кон-
куренции позволит повысить инвестиционную при-
влекательность региона. Также в Ульяновской области 
сейчас внедряется риск-ориентированная модель, на-
правленная на создание комфортных условий ведения 
бизнеса.

В Самаре начнут 
проектировать две 
станции метро
Управление капитального строительства Самарской 
области объявило конкурс по выбору подрядчика для 
выполнения проектно-изыскательских работ двух 
станций метро на второй ветке. Максимальная цена 
контракта — 456,8 миллиона рублей. Победителю 
предстоит выполнить проект участка от станции 
«Вокзальная» до «Карла Маркса» с переходом на стан-
цию «Московская». Протяженность участка — 4,2 ки-
лометра. Станция «Карла Маркса» должна быть под-
земной, «Вокзальная» — надземной. Из бюджета реги-
она на эти цели выделяется 47 миллионов рублей в 
этом году, 150 — в следующем, 259,8 — в 2017-м. Про-
ект планируется завершить к 20 декабря 2017 года. 
Аукцион назначен на 1 октября, заявки принимаются 
до 29 сентября.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Правительство РФ распределило 
между 20 регионами страны 1,25 
миллиарда рублей на развитие инно-
вационных территориальных класте-
ров (ИТК). Из них около 640 миллио-
нов получат восемь регионов ПФО.
Выделение средств лишь во втором 
полугодии руководитель Российской 
кластерной обсерватории ИТК Евге-
ний Куценко объясняет особенно-
стями бюджетного процесса в РФ.
— Безусловно, такая ситуация вызыва-
ет сложности у регионов, некоторые 
из которых вынуждены возвращать 
деньги в федеральный бюджет и рас-
считывать на повторное получение, 
но уже спустя несколько месяцев, — 
говорит эксперт. — Чтобы избежать 
такой ситуации, постановлением пра-
вительства РФ были утверждены но-
вые правила, и теперь до 15 сентября 
текущего финансового года должно 
быть заключено соглашение между 
главным распорядителем средств фе-
дерального бюджета и субъектом РФ 
о предоставлении субсидии.
Оставшихся трех с половиной меся-
цев на освоение средств должно хва-
тить. В ПФО наибольшую субсидию 
получил Татарстан, где планируют во-
плотить в жизнь пять проектов в Кам-
ском ИТК. В первую очередь деньги 
направят на создание электробуса 
второго поколения. Авторы разра-

ботки подчеркивают, что электробус 
дешевле традиционного автобуса 
примерно на 20 процентов, окупает-
ся быстрее за счет экономии на экс-
плуатации и является экологически 
чистым видом транспорта. Интерес к 
новым машинам проявили в Санкт-
Петербурге, где сейчас обкатывают 
несколько из них.
Как сообщили «РГ» в министерстве 
экономики Татарстана, кроме того, 
деньги из федерального бюджета 

пойдут на развитие Центра прототи-
пирования и внедрения отечествен-
ной робототехники, приобретение 
оборудования для создания незави-
симого центра испытания полимер-
ных материалов и композитов, осна-
щение Data-центра в здании IТ-парка 
в Набережных Челнах.
В Башкортостане федеральные сред-
ства пойдут на развитие нефтехими-
ческого кластера. Как сообщил «РГ» 
вице-премьер правительства региона 

Дмитрий Шаронов, деньги направят 
на строительство вычислительных 
мощностей и программное обеспече-
ние по проектированию объектов не-
фтехимии и нефтепереработки. Поми-
мо федеральной субсидии, согласно 
условиям программы, регион вложит 
и свои деньги в размере 20 процен-
тов от полученной из центра суммы.
В Нижегородской области получен-
ные 65,9 миллиона рублей примерно 
поровну поделят между Саровским 

ИТК и Нижегородским кластером ав-
томобилестроения и нефтехимии, 
рассказал «РГ» начальник отдела ми-
нистерства промышленности, торгов-
ли и предпринимательства региона 
Владимир Балакин. Средства пойдут 
на повышение квалификации работ-
ников организаций-участников кла-
стера, консультирование, приобрете-
ние оборудования для работы инжи-
ниринговых центров и так далее.
Вместе с тем для успешного разви-
тия ИТК надо решить массу проблем, 
отмечает министр экономического 
развития Пермского края Леонид 
Морозов.
— Это асимметричность социального 
и экономического развития террито-
рий, сверхмонополизм базовых от-
раслей российской экономики, раз-
рыв между интеллектуальным тру-
дом и его востребованностью обще-
ством. Если эти проблемы не преодо-
леть, достижение результатов, сопо-
ставимых с теми, что демонстрируют 
зарубежные кластеры, скажем, та же 
Силиконовая долина, кажется весь-
ма затруднительным, — считает чи-
новник.

Алексей Иванов, 
Светлана Брайловская, 
Ольга Горюнова,
«Российская газета»
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АвтоВАЗ назвал цену 
Lada Vesta
http://rg.ru/2015/09/09/reg-cfo/lada-anons.html
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ДАЙТЕ
ВРЕМЯ
При реализации кластерной по-
литики долгосрочная ориентация 
государства не менее важна, чем 
объем выделенных на поддержку 
средств. Чтобы участники класте-
ра — бизнес, университеты, науч-
ные организации — сформирова-
ли устойчивый поток совместных 
проектов, необходимо доверие, 
которое требует времени, а также 
демонстрация решимости со сто-
роны государства развивать ин-
новационные форматы межорга-
низационного взаимодействия.

ОФИЦИАЛЬНО

НИЖЕГОРОДСКАЯ и Кировская 
области заключили соглашение 
о сотрудничестве в торгово-эко-
номической, научно-техниче-
ской и социальной-культурной 
сферах. Уже готов план совмест-
ных мероприятий на 2015 — 
2020 годы. В частности, речь 
идет о взаимных поставках това-
ров местных производителей в 
торговые сети регионов.

ПРАВИТЕЛЬСТВО Саратовской 
области подписало соглашение с 
Фондом развития промышлен-
ности РФ. Стороны будут со-
трудничать в сфере реализации 
и продвижения инновационных 
промышленных проектов, в том 
числе в рамках импортозамеще-
ния. В случае одобрения экс-
пертным советом фонд готов со-
финансировать их на 30—70 про-
центов.

МИНФИН Оренбургской обла-
сти сообщил о переносе аукцио-
нов по привлечению кредитов 
на общую сумму 3 миллиарда 
рублей с 14 на 17 сентября. Все 
займы привлекаются под став-
ку не более 14,04 процента го-
довых.

ЦИФРЫ

НА 239 РУБЛЕЙ вырос прожи-
точный минимум в Чувашии 
по итогам второго квартала 
2015 года. Он установлен на 
уровне 8591 рубль. Для трудо-
способного населения мини-
мум достиг 9120 рублей, для 
пенсионеров — 6995, для детей 
— 8649 рублей. 

3,5 ПРОЦЕНТА расходов, по про-
гнозам, составит дефицит бюд-
жета Татарстана на 2016 год. До-
ходы казны запланированы в 
размере 160,7 миллиарда руб-
лей, расходы — 166,5 миллиарда, 
дефицит — 5,8 миллиарда. Мест-
ные бюджеты планируется сфор-
мировать бездефицитными.

ПОЧТИ на 31,2 миллиона руб-
лей (172 процента) выросли 
долги по зарплате в Удмуртии с 
начала года и достигли, по дан-
ным на 1 сентября, 49,24 мил-
лиона. Только за последний ме-
сяц эта сумма выросла на 6,12 
миллиона. Наибольший объем 
задолженности приходится на 
предприятия строительной 
сферы.

8,3 ПРОЦЕНТА составил уро-
вень инфляции в Кировской об-
ласти с начала года, в августе он 
зафиксирован на отметке 0,3 
процента. За месяц продоволь-
ственные товары подешевели на 
0,2 процента. Более других цены 
снизились на картофель (32,3 
процента), морковь (31,1), вино-
град (24,2).

НА 11,9 ПРОЦЕНТА увеличилось 
поступление в бюджетную си-
стему РФ налогов из Башкирии 
за первую половину 2015 года по 
сравнению с аналогичным пери-
одом 2014-го. Общий объем со-
бранных средств составил более 
131,6 миллиарда рублей.

Акцент

 Иностранные инвестиции в особые 
экономические зоны России нивелируют отток 
капитала из страны

КОМПЕТЕНТНО

Александр Цыбульский,
заместитель министра экономического развития РФ:

— В связи с реализацией этого проекта в России растет интерес к созданию 
особых экономических зон. В правительство поступили заявки более чем 
от 20 субъектов. Но наша позиция такова, что к вопросу надо подходить 
очень аккуратно. Такой эксклюзивный инструмент, как ОЭЗ, мы использу-
ем только в тех отраслях и для тех инвесторов, которые интересны отече-
ственной экономике. Не буду скрывать, что и среди уже действующих ОЭЗ 
есть те, что не демонстрируют пока должной эффективности, и решения 
по ним будут приняты в ближайшее время. Промышленно-производствен-
ные зоны традиционно показывают лучшие результаты, чем, например, 
портовые, но это связано и с объемами необходимых инвестиций, и со 
сроками окупаемости проекта. Поэтому к каждой площадке будем подхо-
дить индивидуально.

Инвестиции Открылась первая очередь ОЭЗ «Тольятти»

Капиталы повернули

СПРАВКА «РГ»
Резиденты ОЭЗ на пять лет осво-
бождаются от уплаты земельно-
го и транспортного налогов и на 
десять — от налога на имущество. 
До 2018 года ставка по налогу на 
прибыль составит два процента с 
последующим постепенным по-
вышением. На территории ОЭЗ 
«Тольятти» действует режим 
свободной таможенной зоны. Он 
позволяет инвесторам избежать 
переплаты, связанной с импорти-
рованием оборудования, ресурсов и 
материалов или экспорта гото-
вых изделий.

В ОЭЗ пока работают два предприя-
тия, одно из них специализируется 
на литье алюминиевых деталей 
для двигателей.

А
Р

Х
И

В
 «

Р
Г

»

Ирина Чечурина, Самара

З
атраты на строитель-
ство под Автоградом 
особой экономической 
зоны (ОЭЗ) промыш-
ленно-производствен-

ного типа составили 9,2 милли-
арда рублей, из них 5,3 миллиар-
да — инвестиции резидентов. Уже 
на начальном этапе на один госу-
дарственный рубль здесь прихо-
дится 1,74 рубля частных вложе-
ний, что, по оценкам федераль-
ных экспертов, является одним 
из лучших показателей в стране.

— Сейчас мировая экономика 
показывает не самые хорошие 
результаты. Мы рады, что инве-
сторы не побоялись пойти в этот 
проект, думаю, они от этого выи-
грают. Кризисные ситуации име-
ют цикличность, и те, кто сейчас 
зайдет на падающие рынки, по-
том окажутся в выигрыше, — под-
черкнул замминистра экономи-
ческого развития РФ Александр 
Цыбульский.

Первая очередь ОЭЗ, офици-
альный пуск которой ознамено-
вало нажатие символической 
кнопки, — это 181 гектар терри-
тории на границе с Тольятти, ку-
да подведены газ, электричество, 
вода, построены дороги и другие 
инфраструктурные объекты. По-
ка здесь работают производства 
двух резидентов: испанский 
«СИЕ Автоматив», специализи-
рующейся на литье алюминие-
вых деталей для двигателей, и ту-
рецкий «Нобель Автомотив Ру-
сиа», выпускающий гибкие тро-
сы и сиденья автомобилей. Кста-
ти именно эта компания первой 
открыла в ОЭЗ свой завод еще в 
августе 2014 года. На его строи-
тельство в чистом поле у «Нобель 
Автомотив» ушел год. Как рас-
сказал в ходе экскурсии по пред-
приятию его директор Виталий 
Христ, пока здесь трудятся 110 
человек, а после выхода на про-
ектную мощность численность 
персонала увеличится до 400.

Напомним, решение о созда-
нии на территории Самарской 
области особой экономической 
зоны,  предусматривающей 

льготное налогообложение для 
резидентов, было принято поста-
новлением правительства Рос-
сии 12 августа 2010 года. Она 
расположилась в Ставрополь-
ском районе губернии на площа-
ди 660 гектаров. О желании рабо-
тать в ОЭЗ заявили 16 компаний 
из восьми стран — России, США, 
Японии, Германии, Испании, 
Турции, Индии и Великобрита-
нии. Поэтому вполне логично, 
что, поздравляя собравшихся с 
запуском нового проекта, генди-
ректор ОЭЗ «Тольятти» Сергей 
Пархоменко свою речь завершил 
словом «спасибо» на языках всех 
резидентов проекта.

В ближайшее время в «эконо-
мическом оазисе» ожидается 
пополнение. Строительство про-
изводств здесь ведут еще восемь 
резидентов, пять из которых 
планируют запустить свои пред-
приятия в 2015 году. Власти ре-
гиона уверены, что теперь, неза-
висимо от экономической ситу-
ации в стране, развитие ОЭЗ 
«Тольятти» пойдет по нарастаю-
щей, поскольку правительство 
РФ приняло решение о передаче 
части полномочий по управле-
нию такими образованиями на 

места, что позволяет оператив-
но и с учетом местных особенно-
стей принимать необходимые 
решения.

На вопрос корреспондента 
«РГ», насколько иностранные 
инвестиции в особые экономиче-
ские зоны страны компенсируют 
отток капитала из России, Алек-
сандр Цыбульский ответил, что 
они как минимум его нивелиру-
ют. На примере тольяттинской 
ОЭЗ видно: уже на начальном 
этапе реализации проекта объем 
заявленных прямых инвестиций 
составил 18 миллиардов рублей. 
Плюс зарубежные компании 
привносят в российскую эконо-
мику новые технологии и компе-
тенции. А поскольку почти три 
четверти резидентов ОЭЗ будут 
выпускать свою продукцию для 
АвтоВАЗа, то это неминуемо ска-
жется на качестве автомобилей и 
их продаваемости.

— В связи с кризисом список 
инвесторов претерпел некото-
рые коррективы, часть ино-
странных компаний вышла из 
проекта, мотивируя это падени-
ем рубля. Остались самые сме-
лые и по-хорошему расчетливые. 
Кстати, наш якорный инвестор — 

«Джи Эм— АвтоВАЗ», планиро-
вавший построить здесь завод по 
с б о р к е  н о в о г о  п о к о л е н и я 
Chevrolet-Niva, не свернул свой 
проект, а лишь приостановил его 
в марте 2015 года. Сегодня строй-
ку уже реанимируют, завозят 
оборудование, — поясняет дирек-
тор тольяттинского ОЭЗ Сергей 
Пархоменко. — В конечном счете 
нам важно, чтобы здесь создава-
лись высокоэффективные произ-
водства и люди работали, а не чьи 
это инвестиции — зарубежные 
или российские. Поэтому заме-

щение выбывших иностранных 
резидентов мы ведем в том числе 
и за счет местных компаний. До 
конца текущего года в ОЭЗ долж-
но открыться производство ООО 
«Тольяттинская бумажная фа-
брика», которая займется выпу-
ском бумаги для гофрокартона и 
гофротары.

Подрядчики уже приступили 
в реализации второй очереди 
ОЭЗ, запуск инфраструктуры ко-
торой намечен на 2017 год. По 
планам, к 2020-му, когда завер-
шится реализация всех трех со-
ставляющих проекта, резидента-
ми будет создано до семи тысяч 
рабочих мест и вложено более 25 
миллиардов рублей.

КОРОТКО

Легкая промышленность 
Башкортостана получит 
бюджетные субсидии
Правительство республики утвердило порядок предо-
ставления в 2015 году предприятиям легкой промыш-
ленности субсидий из бюджета на возмещение части за-
трат на покупку сырья, материалов и полуфабрикатов у 
производителей, зарегистрированных на территории 
РФ. Господдержка легкой промышленности по данной 
программе была организована в 2013 году с объемом фи-
нансирования 30 миллионов рублей. В 2014-м эта сумма 
составила 29,3 миллиона. В текущем году доля субсидии 
может достигать 25 процентов от фактических затрат на 
покупку сырья, произведенного в России, и до 50 про-
центов от затрат на сырье, закупленное в Республике 
Башкортостан. На господдержку могут рассчитывать 
как крупные предприятия, так и индивидуальные пред-
приниматели.

В Казани создали 
рекрутинговый сайт 
по канонам ислама
Сервис Halal Work запустил резидент бизнес-инкубато-
ра IT-парка в Казани. Сайт и мобильное приложение 
рассчитаны на мусульман со всего мира. На нем уже раз-
мещены вакансии из Казани, Москвы, Нижнего Новго-
рода, Тюмени, а также из ОАЭ, Дели и Лондона. С помо-
щью сервиса мусульмане получат возможность искать 
сотрудников или работодателей, чтущих нормы ислама. 
«Теперь люди смогут найти работу, где будут иметь воз-
можность соблюдать исламский дресс-код и этикет. Для 
работодателей, в свою очередь, эта услуга интересна 
тем, что в халяль-отраслях нужны сотрудники, которые 
понимают специфику работы их компании. Например, 
как работать в исламском банкинге, где понятие креди-
та полностью отсутствует; как организовать халяль-ту-
ризм и так далее», — цитирует слова совладельца проек-
та Анны Ахритько сайт IT-парка. В сервис встроен 
фильтр вредных с точки зрения ислама вакансий — в их 
числе табачная и алкогольная промышленность, сете-
вой маркетинг.

В Ульяновской области 
внедряют стандарт 
развития конкуренции
Ключевыми принципами стандарта станут совершен-
ствование антимонопольной политики, повышение эф-
фективности защиты конкуренции и прав потребите-
лей. Как сообщает пресс-служба правительства регио-
на, в ближайшее время пройдут рабочие встречи, кон-
сультации, участие в них примет экспертное сообще-
ство области. По результатам этой работы будет сфор-
мирован систематизированный свод лучших и худших 
практик, направленный на развитие конкуренции на 
региональном и муниципальном уровнях. «По сути, 
это целый комплекс мероприятий, который позволит 
повысить эффективность защиты конкуренции и со-
вершенствовать антимонопольную политику. Мы про-
должим укреплять обратную связь с предприниматель-
ским сообществом», — пояснил губернатор Сергей Мо-
розов. По мнению экспертов, внедрение стандарта кон-
куренции позволит повысить инвестиционную при-
влекательность региона. Также в Ульяновской области 
сейчас внедряется риск-ориентированная модель, на-
правленная на создание комфортных условий ведения 
бизнеса.

В Самаре начнут 
проектировать две 
станции метро
Управление капитального строительства Самарской 
области объявило конкурс по выбору подрядчика для 
выполнения проектно-изыскательских работ двух 
станций метро на второй ветке. Максимальная цена 
контракта — 456,8 миллиона рублей. Победителю 
предстоит выполнить проект участка от станции 
«Вокзальная» до «Карла Маркса» с переходом на стан-
цию «Московская». Протяженность участка — 4,2 ки-
лометра. Станция «Карла Маркса» должна быть под-
земной, «Вокзальная» — надземной. Из бюджета реги-
она на эти цели выделяется 47 миллионов рублей в 
этом году, 150 — в следующем, 259,8 — в 2017-м. Про-
ект планируется завершить к 20 декабря 2017 года. 
Аукцион назначен на 1 октября, заявки принимаются 
до 29 сентября.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Правительство РФ распределило 
между 20 регионами страны 1,25 
миллиарда рублей на развитие инно-
вационных территориальных класте-
ров (ИТК). Из них около 640 миллио-
нов получат восемь регионов ПФО.
Выделение средств лишь во втором 
полугодии руководитель Российской 
кластерной обсерватории ИТК Евге-
ний Куценко объясняет особенно-
стями бюджетного процесса в РФ.
— Безусловно, такая ситуация вызыва-
ет сложности у регионов, некоторые 
из которых вынуждены возвращать 
деньги в федеральный бюджет и рас-
считывать на повторное получение, 
но уже спустя несколько месяцев, — 
говорит эксперт. — Чтобы избежать 
такой ситуации, постановлением пра-
вительства РФ были утверждены но-
вые правила, и теперь до 15 сентября 
текущего финансового года должно 
быть заключено соглашение между 
главным распорядителем средств фе-
дерального бюджета и субъектом РФ 
о предоставлении субсидии.
Оставшихся трех с половиной меся-
цев на освоение средств должно хва-
тить. В ПФО наибольшую субсидию 
получил Татарстан, где планируют во-
плотить в жизнь пять проектов в Кам-
ском ИТК. В первую очередь деньги 
направят на создание электробуса 
второго поколения. Авторы разра-

ботки подчеркивают, что электробус 
дешевле традиционного автобуса 
примерно на 20 процентов, окупает-
ся быстрее за счет экономии на экс-
плуатации и является экологически 
чистым видом транспорта. Интерес к 
новым машинам проявили в Санкт-
Петербурге, где сейчас обкатывают 
несколько из них.
Как сообщили «РГ» в министерстве 
экономики Татарстана, кроме того, 
деньги из федерального бюджета 

пойдут на развитие Центра прототи-
пирования и внедрения отечествен-
ной робототехники, приобретение 
оборудования для создания незави-
симого центра испытания полимер-
ных материалов и композитов, осна-
щение Data-центра в здании IТ-парка 
в Набережных Челнах.
В Башкортостане федеральные сред-
ства пойдут на развитие нефтехими-
ческого кластера. Как сообщил «РГ» 
вице-премьер правительства региона 

Дмитрий Шаронов, деньги направят 
на строительство вычислительных 
мощностей и программное обеспече-
ние по проектированию объектов не-
фтехимии и нефтепереработки. Поми-
мо федеральной субсидии, согласно 
условиям программы, регион вложит 
и свои деньги в размере 20 процен-
тов от полученной из центра суммы.
В Нижегородской области получен-
ные 65,9 миллиона рублей примерно 
поровну поделят между Саровским 

ИТК и Нижегородским кластером ав-
томобилестроения и нефтехимии, 
рассказал «РГ» начальник отдела ми-
нистерства промышленности, торгов-
ли и предпринимательства региона 
Владимир Балакин. Средства пойдут 
на повышение квалификации работ-
ников организаций-участников кла-
стера, консультирование, приобрете-
ние оборудования для работы инжи-
ниринговых центров и так далее.
Вместе с тем для успешного разви-
тия ИТК надо решить массу проблем, 
отмечает министр экономического 
развития Пермского края Леонид 
Морозов.
— Это асимметричность социального 
и экономического развития террито-
рий, сверхмонополизм базовых от-
раслей российской экономики, раз-
рыв между интеллектуальным тру-
дом и его востребованностью обще-
ством. Если эти проблемы не преодо-
леть, достижение результатов, сопо-
ставимых с теми, что демонстрируют 
зарубежные кластеры, скажем, та же 
Силиконовая долина, кажется весь-
ма затруднительным, — считает чи-
новник.

Алексей Иванов, 
Светлана Брайловская, 
Ольга Горюнова,
«Российская газета»
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АвтоВАЗ назвал цену 
Lada Vesta
http://rg.ru/2015/09/09/reg-cfo/lada-anons.html
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Тепло, вода и ржавые трубы
Решать накопившиеся 
в ЖКХ проблемы 
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Бумага дала всходы
Нижегородцы получат 
урожай по овощным 
сертификатам
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Леонид Гохберг,
директор Института 
статистических 
исследований и экономики 
знаний НИУ ВШЭ

Атомы под музыку
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ДАЙТЕ
ВРЕМЯ
При реализации кластерной по-
литики долгосрочная ориентация 
государства не менее важна, чем 
объем выделенных на поддержку 
средств. Чтобы участники класте-
ра — бизнес, университеты, науч-
ные организации — сформирова-
ли устойчивый поток совместных 
проектов, необходимо доверие, 
которое требует времени, а также 
демонстрация решимости со сто-
роны государства развивать ин-
новационные форматы межорга-
низационного взаимодействия.

ОФИЦИАЛЬНО

НИЖЕГОРОДСКАЯ и Кировская 
области заключили соглашение 
о сотрудничестве в торгово-эко-
номической, научно-техниче-
ской и социальной-культурной 
сферах. Уже готов план совмест-
ных мероприятий на 2015 — 
2020 годы. В частности, речь 
идет о взаимных поставках това-
ров местных производителей в 
торговые сети регионов.

ПРАВИТЕЛЬСТВО Саратовской 
области подписало соглашение с 
Фондом развития промышлен-
ности РФ. Стороны будут со-
трудничать в сфере реализации 
и продвижения инновационных 
промышленных проектов, в том 
числе в рамках импортозамеще-
ния. В случае одобрения экс-
пертным советом фонд готов со-
финансировать их на 30—70 про-
центов.

МИНФИН Оренбургской обла-
сти сообщил о переносе аукцио-
нов по привлечению кредитов 
на общую сумму 3 миллиарда 
рублей с 14 на 17 сентября. Все 
займы привлекаются под став-
ку не более 14,04 процента го-
довых.

ЦИФРЫ

НА 239 РУБЛЕЙ вырос прожи-
точный минимум в Чувашии 
по итогам второго квартала 
2015 года. Он установлен на 
уровне 8591 рубль. Для трудо-
способного населения мини-
мум достиг 9120 рублей, для 
пенсионеров — 6995, для детей 
— 8649 рублей. 

3,5 ПРОЦЕНТА расходов, по про-
гнозам, составит дефицит бюд-
жета Татарстана на 2016 год. До-
ходы казны запланированы в 
размере 160,7 миллиарда руб-
лей, расходы — 166,5 миллиарда, 
дефицит — 5,8 миллиарда. Мест-
ные бюджеты планируется сфор-
мировать бездефицитными.

ПОЧТИ на 31,2 миллиона руб-
лей (172 процента) выросли 
долги по зарплате в Удмуртии с 
начала года и достигли, по дан-
ным на 1 сентября, 49,24 мил-
лиона. Только за последний ме-
сяц эта сумма выросла на 6,12 
миллиона. Наибольший объем 
задолженности приходится на 
предприятия строительной 
сферы.

8,3 ПРОЦЕНТА составил уро-
вень инфляции в Кировской об-
ласти с начала года, в августе он 
зафиксирован на отметке 0,3 
процента. За месяц продоволь-
ственные товары подешевели на 
0,2 процента. Более других цены 
снизились на картофель (32,3 
процента), морковь (31,1), вино-
град (24,2).

НА 11,9 ПРОЦЕНТА увеличилось 
поступление в бюджетную си-
стему РФ налогов из Башкирии 
за первую половину 2015 года по 
сравнению с аналогичным пери-
одом 2014-го. Общий объем со-
бранных средств составил более 
131,6 миллиарда рублей.

Акцент

 Иностранные инвестиции в особые 
экономические зоны России нивелируют отток 
капитала из страны

КОМПЕТЕНТНО

Александр Цыбульский,
заместитель министра экономического развития РФ:

— В связи с реализацией этого проекта в России растет интерес к созданию 
особых экономических зон. В правительство поступили заявки более чем 
от 20 субъектов. Но наша позиция такова, что к вопросу надо подходить 
очень аккуратно. Такой эксклюзивный инструмент, как ОЭЗ, мы использу-
ем только в тех отраслях и для тех инвесторов, которые интересны отече-
ственной экономике. Не буду скрывать, что и среди уже действующих ОЭЗ 
есть те, что не демонстрируют пока должной эффективности, и решения 
по ним будут приняты в ближайшее время. Промышленно-производствен-
ные зоны традиционно показывают лучшие результаты, чем, например, 
портовые, но это связано и с объемами необходимых инвестиций, и со 
сроками окупаемости проекта. Поэтому к каждой площадке будем подхо-
дить индивидуально.

Инвестиции Открылась первая очередь ОЭЗ «Тольятти»

Капиталы повернули

СПРАВКА «РГ»
Резиденты ОЭЗ на пять лет осво-
бождаются от уплаты земельно-
го и транспортного налогов и на 
десять — от налога на имущество. 
До 2018 года ставка по налогу на 
прибыль составит два процента с 
последующим постепенным по-
вышением. На территории ОЭЗ 
«Тольятти» действует режим 
свободной таможенной зоны. Он 
позволяет инвесторам избежать 
переплаты, связанной с импорти-
рованием оборудования, ресурсов и 
материалов или экспорта гото-
вых изделий.

В ОЭЗ пока работают два предприя-
тия, одно из них специализируется 
на литье алюминиевых деталей 
для двигателей.
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планируют воплотить в жизнь пять 
проектов в Камском ИТК. В первую 
очередь деньги направят на создание 
электробуса второго поколения. Ав-
торы разработки подчеркивают, что 
электробус дешевле традиционного 
автобуса примерно на 20 процентов, 
окупается быстрее за счет экономии 
на эксплуатации и является эколо-
гически чистым видом транспорта. 
Интерес к новым машинам прояви-
ли в Санкт-Петербурге, где сейчас 
обкатывают несколько из них. Кро-
ме того, деньги из федерального 
бюджета пойдут на развитие Центра 
прототипирования и внедрения оте-
чественной робототехники, приоб-
ретение оборудования для создания 
независимого центра испытания по-
лимерных материалов и композитов, 
оснащение Data-центра в здании  
IТ-парка в Набережных Челнах. 

В Башкортостане федеральные 
средства пойдут на развитие нефте-
химического кластера: деньги на-
правят на строительство вычисли-
тельных мощностей и программное 
обеспечение по проектированию 
объектов нефтехимии и нефтепе-
реработки. Помимо федеральной 
субсидии, согласно условиям про-
граммы, регион вложит и свои 
деньги в размере 20 процентов от 
полученной из центра суммы. В Ни-
жегородской области полученные 
65,9 миллиона рублей примерно 
поровну поделят между Саровским 
ИТК и Нижегородским кластером 
автомобилестроения и нефтехи-
мии. Средства пойдут на повы-
шение квалификации работников 
организаций-участников кластера, 
консультирование, приобретение 
оборудования для работы инжини-
ринговых центров и так далее. 

О чем говорили 
на XII Форуме 
межрегионального 
сотрудничества 
России и 
Казахстана Путин, 
Назарбаев и 
Морозов?

Надя акулова �

В среду в Сочи начал свою работу XII фо-
рум межрегионального сотрудничества России 
и Казахстана. Он проходит под председатель-
ством глав двух государств - Владимира Пу-
тина и Нурсултана Назарбаева . Главная тема 
форума - «Сотрудничество в сфере агропро-
мышленного комплекса и обеспечение продо-
вольственной безопасности». Среди участни-
ков - руководители ключевых министерств и 
ведомств, главы субъектов РФ и областей Ка-
захстана, представители крупного бизнеса. 

Ульяновскую делегацию на форуме воз-
главляет губернатор Сергей Морозов. В рам-
ках форума состоялось подписание двусто-
роннего соглашения между региональным 
правительством и акиматом Актюбинской 
области. «Я уверен, что Казахстан и Россия 
были, есть и будут всегда стратегическими 
партнерами, союзниками, добрыми соседями, 
которые будут тесно работать на благо обоих 
народов и государств, и ради будущего будут 
развиваться. Мы будем открывать новые ту-
ристические маршруты,  обмениваться опы-
том в области молодежной политики, вместе 
заниматься гражданско-патриотическим и 
духовно-нравственным воспитанием под-
растающего поколения, реализовывать сов-
местные инвестиционные проекты», - отме-
тил губернатор Сергей Морозов.

Начиная с 2003 года, когда состоялся 
I Межрегиональный форум по инициати-
ве Президента Казахстана, взаимная тор-

говля, кстати говоря,  выросла в шесть 
раз - до 21 миллиарда долларов по итогам 
прошлого года. В этом году по данным за 
январь - июнь, несмотря на все трудности, 
с которыми сталкиваются наши экономи-
ки, несмотря на колебания национальных 
валют, курсов национальных валют, не-
смотря на то, что стоимостной объем не-
сколько сократился, физический объем 
товарооборота увеличился на 3,2 процента. 
Выступая на форуме, Нурсултан Назарба-
ев отметил, что Казахстан и Россия имеют 
большие перспективы в инновациях нефте-
газовой отрасли.

«Я знаю, что в России и в Казахстане 
угля несметное количество - на сотни лет 
вперед, эту технологию тоже надо разраба-
тывать, я лично не верю в ветровую энерге-
тику, в том числе солнечную, которая якобы 
когда-то придет на замену. Нефть и газ наш 
основной конек, и не надо нам  бояться, что 
мы там сырьевые, ну и, слава богу, что у нас 
есть это сырье, которое мы будем экспорти-
ровать, зарабатывать деньги. Самое главное 
- на эти деньги нужно делать индустрию 
другую, современную, и для этого у нас все 
возможности есть, я в этом уверен», - отме-
тил глава Казахстана.

Нефть и газ  
наш основной конёк 

Подписи под документом поставили  
губернатор Ульяновской области  

Сергей Морозов и аким Актюбинской  
области Бердибек Сапарбаев

«АэроКомпозит-
Ульяновск» 
расширяет 
портфель заказов

аНдрей Маклаев �

«Ульяновская правда» уже со-
общала о подписании соглашения 
о сотрудничестве между компани-
ей «ВР-Технологии», входящей в 
холдинг «Вертолеты России»,  и 
центром компетенций Объединен-
ной авиастрои тельной корпорации 
(ОАК) - компанией «АэроКомпо-
зит».

Вертолетостроители в первую 
очередь заинтересованы в издели-
ях, произведенных по технологии 
вакуумной инфузии, которой  в на-
стоящее время владеет только за-
вод «АэроКомпозит-Ульяновск».

Как выяснилось,  о заинтересо-
ванности в ульяновских композит-
ных деталях заявил «Казанский 
вертолетный завод» (КВЗ). 

Как позавчера заявил в беседе с 
корреспондентом ТАСС в кулуарах 
выставки Aviation Expo China 2015 
президент ОАК Юрий Слюсарь, за-
каз КВЗ по производству деталей 
на ульяновском «АэроКомпозите» 
не помешает реализации проекта 
самолета МС-21.  «Некая дивер-
сификация портфеля заказов нас 
наоборот радует. Никаких рисков 
не возникает, а возникает некая 
синергия, связанная с тем, что на 
предприятии будут производить-
ся композитные материалы, изде-
лия и конструкции не только для 
самолетов, но и для других типов 
летательных аппаратов, что очень 
важно с точки зрения экономики, - 
сказал он. - МС-21 является неким 
стартовым проектом, наиболее тех-
нологически сложным для «Аэро-
Композита», но этим проектом мы 
ограничиваться не намерены».

правда
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шился на 6% - до 710 рублей. В городах с населением от 500 тысяч 
до миллиона средний чек прибавил один процент, в малых городах 
- уменьшился на 3%.

В исследовании приняли участие 10 тысяч россиян в 56 городах, 
в том числе и в Ульяновске. Мониторинг учитывает стоимость на-
бора товаров повседневного спроса.

По последним данным Росстата, инфляция в России достиг-
ла 10%. Сильнее всего за неделю с 1 по 7 сентября подорожа-
ли огурцы (5,4%) и помидоры (1,3%). Подсолнечное масло вы-
росло в цене на процент. Стоимость яиц, сахара, риса и гречки  
увеличилась на 0,3 - 0,5%.

Минэкономразвития прогнозирует, 
что по итогам 2015 года инфляция 
составит 

12 - 12,4% 
ЦБ предсказывает уровень в 

12 - 14%
Самый дешёвый седан  
от Volkswagen

До этого самым бюд-
жетным для Volkswagen 
Polo считалось испол-
нение Trendline стои-
мостью от 554,9 тыс.  
рублей. 

Модель Volkswagen 
Polo Sedan была раз-
работана для России с 
учетом ее климатиче-
ских и географических 
особенностей: кузов 
оцинковали в наиболее 
подверженных коррозии 
местах, подвеску сделали более простой и выносливой, двигатель - 
неприхотливым и надежным. 

Девальвация водке не помогла
Падение экспорта водки происходит 
с 2014 года. 

Экспорт водки из России в 
денежном выражении сократил-
ся почти в два раза - до 57,7 мил-
лиона долларов, сообщает ТАСС 
со ссылкой на данные ФТС. В 
натуральном объеме экспорт 
упал на 36% - до 800 тысяч дека-
литров.

По сравнению с первым по-
лугодием обвал экспорта несколько замедлился. В январе - июне он 
составлял 40% в физическом выражении.

Наибольшее падение показал экспорт в страны СНГ, куда россий-
ские производители поставили 160 тыс. декалитров, что на 72% мень-
ше, чем в аналогичный период прошлого года. Падение вывоза в стра-
ны дальнего зарубежья составило 7%  (до 680 тыс. декалитров).

По итогам прошлого года производство водки в России упало на 
22,5%  по сравнению с 2013 годом - до 67,6 миллиона декалитров. Объ-
ем розничной продажи спиртных напитков снизился на 14,5%.

сколько стоит

Поход  
в магазин
Наши авоськи  
оценил 
исследовательский 
холдинг Romir. 

Romir констатирует, что 
жители мегаполисов эконо-
мили в августе больше, чем 
жители других миллионни-
ков (там показатель увели-
чился почти на процент). Так, 
в Москве средний чек умень-

Производится данная модель  
на калужском заводе компании

C 1 октября  
2015 года 
Роскачество 
получит 
исключительное 
право 
маркировать 
первоклассные 
товары.

C 1 октября 2015 года Рос-
качество получит исключи-
тельное право маркировать 
первоклассные товары отече-
ственного производства, сооб-
щает «Парламентская газета». 
Чтобы разделить продукцию 
огромного количества про-
изводителей на хорошую и 
плохую, в Россию вернется 
знак качества. Его присвоение 
товарам должно увеличить 
продажи в первую очередь 
продукции отечественного 
производства.

Какая именно продукция 
будет маркироваться знаком 
качества? Присваивать его 
будут любым товарам, в том 
числе и иностранных произ-
водителей, которые работают 
в России. На конечную цену 
продукта присуждение знака 
качества не повлияет, так как 
это не потребует затрат от про-
изводителей.

Вообще хорошо, что го-
сударство задумалось о под-
тверждении качества товаров. 
Кризис уже привел к ряду 
заметных изменений в роз-
ничной торговле и потреби-
тельских предпочтениях. На-
пример, россияне стали чаще 
покупать более дешевые про-
довольственные бренды. Ко-
нечно, это не означает, что они 
во много раз хуже дорогих. 

Однако нельзя игнорировать 
зависимость высоких цен от 
хорошего качества.

Сегодня Россия живет и 
работает по Госстандартам, 
которые применялись еще в 
СССР. По большому счету сей-
час их хотят переименовать, 
немного улучшить и сделать 

что-то вроде того, что было в 
советское время. Роскачество 
планирует маркировать про-
дукцию, соответствующую ми-
ровым стандартам. Если полу-
чится это сделать - хорошо, но 
если мы отстанем по уровню  
от тех же европейцев, то толку 
от стандартизации не будет, в 
интервью изданию признается 
заместитель председателя Ко-
митета Государственной думы 
по экономической политике, 
инновационному развитию и 
предпринимательству Нико-
лай Арефьев.

Станет ли наличие знака 
гарантией высокой пробы то-
вара? Депутат в этом сильно 
сомневается. «Можно сделать 
любой стандарт, но сумеем 
ли мы ему соответствовать? 
Стандарты есть, но они не вы-
полняются из-за отсутствия 
денег. В перспективе мы мо-
жем столкнуться с новым эта-
пом закрытия предприятий», 

- полагает парламентарий.
По мнению Николая Аре-

фьева, действующая стан-
дартизация не идет на благо 
нашей страны, наоборот, тор-
мозит ее развитие. «Экономи-
ка в упадке, и стандарты ей 
не помогут. Нужно повышать 
технологический уровень об-

рабатывающих производств. 
Предприятия не обновлялись 
с 1990 года, ничего не ремон-
тируется, только проедается», 
- посетовал депутат.

В Россию возвращается 
знак качества

мнение

Алексей Майоров, первый 
заместитель председателя 
Комитета Совета Федерации 
по экономической политике:
«Государство должно замет-
но улучшить качество наших 
продовольственных и непро-
довольственных товаров. Это 
основная цель данной рефор-
мы. Человек, покупающий ту 
или иную продукцию, должен 
быть твердо уверен, что она со-
ответствует определенным па-
раметрам. В первую очередь 
мы защищаем права потре-
бителей. Вернуть из советской 
системы положительные мо-
менты в виде ГОСТов и распро-
странить их повсеместно - это 
хорошая идея».

правда

альтерНативНая (редакциоННая) подписка На I полугодие 2016 года

Наименование издания Стоимость подписки
1 мес. 3 мес. 6 мес.

«Ульяновская правда» (вторник, пятница) 22 руб. 66 руб. 132 руб.
«Ульяновская правда» 4-разовый выпуск 28 руб. 84 руб. 168 руб.

www.ulpravda.ru

саМое вреМя подписаться  На I полугодие 2016 года
Индексы Наименование издания Стоимость подписки

1 мес. 6 мес.
54450 «Ульяновская правда» (вторник, пятница) 101 руб. 606 руб.
54456 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск 273 руб. 1638 руб.

Народная линия: вопрос - ответ
Если у вас есть вопросы к исполни-
тельной, законодательной и судебной 
властям, вы можете задавать их на 
страницах нашей газеты.
Конкурс «Забытый город»
У вас сохранились фотографии зда-
ний, улиц и памятников, которых уже 
нет? Принимайте участие в конкурсе 
«Забытый город». Ждем ваших писем.
Женсовет
А какие темы вы хотели бы обсудить 
в нашей новой рубрике «Женсовет»? 
Ждем ваших писем.
Сканворд
Предлагаем вам сканворд от «НГ» и 
призовую викторину от ТНТ. Присы-
лайте ответы по адресу редакции.
Туризм
Какое у вас любимое место отдыха в 
области? Присылайте письма и зво-
ните!
Народный хит
Какие песни вы считаете своими лю-
бимыми? Ждем ваших писем.
Акция «Преображение»
Преобразись с «Народной газетой». 

Участвуй в конкурсах «народной газеты»:
Чтобы принять участие в проекте, необ-
ходимо прислать в редакцию заполнен-
ный купон (скан/фото) и свою фотогра-
фию. Ждем ваших писем.
Конкурс «Сам себе дизайнер»
Поделитесь своими дизайнерскими изо-
бретениями и ландшафтными решения-
ми с нами. Присылайте фотографии с 
описанием хендмейд чуда и рассказом о 
том, как про ходит ваше лето в саду.
Судьба
Продолжаем наш конкурс на лучшую 
жизненную историю. Присылайте нам 
письма о встречах, интересных поворо-

тах в своей судьбе, о том, как неожидан-
ные события или знакомства изменили 
всю вашу жизнь, сделали вас или ваших 
близких счастливыми или несчастными, 
помогли найти или потерять любовь. 
Преимуществом будут пользоваться 
истории с присланными реальными 
фотографиями. Каждый месяц редакция 
будет выбирать самое интересное пись-
мо, и его автор получит гонорар в 500 
рублей. 
Напоминаем адрес редакции: 432017,  
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11. На 
конверте сделайте пометку «СУДЬБА».
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Корреспондент 
«Ульяновской 
правды» 
выяснил, 
что при 
существующем 
дефиците 
кадров 
требования 
работодателей 
достаточно 
жесткие.

Ванда аисоВа �

Программист - высокооплачи-
ваемая профессия, что делает ее 
привлекательной в глазах абиту-
риентов. В некоторых иностран-
ных государствах спрос на ква-
лифицированных специалистов 
настолько велик, что правитель-
ство оформляет им рабочие визы 
по упрощенной схеме. Напри-
мер, так происходит в Германии. 
Закономерно, что программистов 
готовят практически все государ-
ственные и коммерческие вузы, 
компьютерные школы и другие 
учебные заведения, имеющие со-
ответствующую лицензию. В част-
ности, высшее образование в Уфе, 
Казани, Самаре, Ульяновске по 
этой специальности сегодня может 
получить практически каждый 
желающий. Но проблема в том, 
что талантливыми программиста-
ми становятся единицы. Накануне 
256 дня в году - именно тогда все, 
кто причисляет свою деятельность 
к миру высоких технологий, от-
мечают свой профессиональный 
праздник - свои двери для желаю-
щих распахнули сразу несколько 
ИТ-компаний города.

Simtech: хочешь, чтобы 
тебя любили - хорошо 

делай свою работу
Одними из первых гостей 

встречала компания Simtech. Уют-
ный особнячок, расположенный 
в районе Верхней Террасы горо-
да Ульяновска. 10 лет работы на 
рынке и более 1000 выполненных 
за это время проектов. Штат из  
40 сотрудников. Клиенты из более 
150 стран мира. Компании есть 
чем гордиться. Основное направ-
ление деятельности - создание 
интернет-магазинов.

Охи и ахи у студентов-
первокурсников, составляющих 
костяк пришедших на экскурсию, 
вызывает буквально все подряд. 
Полное отсутствие дресс-кода, 
мягкие кресла-мешки, стоящие в 
кабинетах, уютное кафе, где все 
сотрудники могут собираться 
вместе для игры в «крокодила», 
спортзал с «железками» и даже 
своя барабанная установка - это 
далеко не полный список всех 
«плюшек», полагающихся рядо-
вому специалисту. Обязательные 

Портрет программиста  
в интерьере 

«сборища» для сплочения кол-
лектива, совместные выезды на 
природу и различные командо-
образующие тусовки тоже раду-
ют айтишников.

Однако надо понимать, что за 
красивые глаза подобные радо-

сти трудовых будней не полага-
ются. Основное правило: если вы 
хорошо делаете свою работу, вас 
будут любить, холить и лелеять. 
Нужно быть готовым трудиться 
в команде, причем как в основ-
ное рабочее время, так и сверху-
рочно. И даже если сотруднику 
захочется вздремнуть после обе-
да - его поймут, если перед этим 
он долгое время напряженно  
работал.

Также важно определиться 
сразу, кем ты хочешь стать. Про-
граммистом, тестировщиком или, 
например, менеджером проектов. 
Самое главное - выучить основ-
ной язык, который необходим 

любому айтишнику. Это англий-
ский. Что касается конкретных 
языков программирования, то до-
статочно заложить хорошую базу 
на 1 - 2 курсе университета, знать 
основы, и тогда позже можно бу-
дет освоить любые технологии.

Считается, что перспекти-
ва сделать неплохую карьеру 
выше у тех специалистов, ко-
торые периодически меняют 
специализацию и приобрета-
ют практический опыт в реше-
нии задач любой сложности. 
При существующем дефиците ка-
дров требования работодателей 
достаточно жесткие. Обобщить 
их можно так: высшее образо-
вание, опыт, в среднем три года, 
знание технического английско-
го языка и языков программиро-
вания, наличие портфолио, на-
выки дизайна интернет-сайтов.

Многих ребят, желающих 
прийти сюда на работу, интере-

сует, сколько они смогут зараба-
тывать. Однако в ответ они по-
лучают встречный вопрос: а что 
умеют будущие сотрудники? Не 
секрет, что многие ИТ-гиганты 
нашего города начинали свои 
компании буквально с нуля, не 
имея при этом дипломов о выс-
шем образовании. Здесь считают, 
что если ты поставил себе цель 
стать крутым специалистом, а не 
просто устроиться на работу, что-
бы мама не ругала, то можно в ко-
роткие сроки научиться чему-то 
новому и сразу занять высокую 
должность с соответствующей 
зарплатой. При этом молодым 
специалистам здесь рады - со-
трудник, встречавший гостей, на 
первый взгляд казался едва стар-
ше, чем слушающие его студенты 
первого курса.

MachineZone: если 
ты нужен компании, 
то она готова в тебя 

вкладываться
Также в уютной дружной и 

почти домашней атмосфере ра-
ботают сотрудники ульяновского 
представительства американской 
компании MachineZone, специа-
лизирущейся на создании игро-
вых миров. Российская команда 
разделена на три части, две из ко-
торых расположены в Ульяновске 
- разрабатывают инфраструктуру 
для компьютерных игр - и одна в 
Новосибирске.

В отличие от компаний, ко-
торые сами себе хозяева, здесь 

есть четкие корпоративные стан-
дарты, которым должен соот-
ветствовать каждый сотрудник. 
Естественно, необходимо владеть 
английским языком, причем уро-
вень его должен быть не ниже  
Pre-Intermediate, так как нужно 
много читать, писать письма, до-
кументацию и раз в две недели об-
щаться на митингах с англоязыч-
ной частью компании. 

Однако и «плюшки» здесь бо-
лее значимые - помимо удобного 
офиса и холодильника с прохлад-
ным лимонадом, сотрудники полу-
чают возможность несколько раз в 
год отправиться в трехнедельные 
командировки в США. Также у 
компании есть бюджет на каждого 
сотрудника, который предполага-
ет поездку на зарубежную конфе-
ренцию раз в год и участие в рос-
сийских конференциях (Ulcamp, 
CodeFest, YandexConference и т.п). 

Несмотря на то, что офис в 
Ульяновске появился совсем не-
давно - в 2014 году, здесь работает 
слаженная команда из 25 человек. 
Причем используется мировая 
практика набора сотрудников - 
если специалист интересен ком-
пании, то ему готовы оплатить не 
только переезд из другого города, 
но и найти жилье и даже выделить 
средства на аренду квартиры за 
первый месяц. Однако, если нови-
чок проработает после этого мень-
ше года и уволится по собственно-
му желанию, то вложенные в него 
денежки придется вернуть.

И швец, и жнец,  
и на дуде игрец

Да это все о нем, о работнике под-
разделения информационных техно-
логий любого предприятия, где ИТ не 
является основной сферой деятель-
ности. В масштабах большого произ-
водства, например завода, все гораздо 
серьезнее. Одному уже не справиться 
с обслуживанием многочисленных 
систем. Чем крупнее организация, 
тем больше функций и они сложнее - 
ручей переплыть можно и на доске, а 
для выхода в океан нужен огромный 
и мощный корабль. 

Что же ждет выпускника универ-
ситета на таком корабле. Начинать 
приходится с обучения. И это не свя-
зано с качеством обучения в вузах. 
Дело в особенностях устройства каж-
дого предприятия. Новичкам, как 
правило, дается на освоение от по-
ловины года до одного. За это время 
вчерашние студенты изучают (или 
углубляют познания) используемые 
здесь языки программирования, базы 
данных, информационные техноло-
гии. Но самое важное - осваивают 
предметную область, в которой будут 
применять свои знания. Как уже упо-
миналось, чем больше предприятие, 
тем больше различных сфер деятель-
ности, где можно себя попробовать. 

Со временем, бывает, человек по-
нимает, что выбрал не ту профессию. 
И интересно ему не программы пи-
сать, а решать экономические зада-
чи или «железками» заниматься. То 
же не беда. На заводе всегда нужны 
люди. И если ты почувствовал в себе 
тягу к другой профессии, не составит 
особого труда попробовать себя в но-
вой роли. Достаточно часто бывает, 
что из ИТ-специалистов вырастают 
руководители тех подразделений, 
в чьей области они занимались ав-
томатизацией, так как никто лучше 
них не знает механизм работы си-
стемы. В родном ИТ-подразделении 
тоже есть куда расти. Программи-
сты, или кодировщики, - это низшая 
«каста». Больше ценятся аналитики 
и проектировщики систем - люди, 
которые знают, как работают и взаи-
модействуют службы предприятия, 
информационные системы, и умеют 
разрабатывать технические задания 
на их доработку. Как правило, имен-
но такие специалисты со временем 
становятся руководителями.

В мелких ИТ-конторах, как пра-
вило, очень узкая специализация 
(того требуют законы рынка). Ра-
ботающие здесь программисты, по 
сути, трудятся на конвейере. Важно 
выдать на гора определенное коли-
чество кода, иначе прощай бонусы и 
высокая зарплата. Вряд ли владелец 
фирмы разрешит экспериментиро-
вать в смежных и неинтересных ему 
областях. В итоге для переориента-
ции необходимо искать новое место 
работы. А результат - пухлая трудо-
вая книжка и длинное резюме.

На предприятии достаточно 
редко разработка информацион-
ных систем начинается с нуля. 
Как правило, закупается некий 
готовый продукт у тех же фирм 
разработчиков софта. Однако вне-
дрение и сопровождение целиком 
ложатся на плечи программистов  
ИТ-подразделения, потому что ни-
кто, кроме них, не знает особенно-
сти производства и пользователей 
системы и не сможет правильно 
состыковать его с другими систе-
мами. В отдельных случаях, когда 
на рынке отсутствует подходящий 
программный продукт, его разра-
батывают и подстраивают под кон-
кретные нужды своего предприя-
тия. Очень много известных систем 
на рынке появилось именно так. 

Решать 
накопившиеся  
в ЖКХ проблемы 
будут выпускники 
вузов

Виктория ЧернышёВа, рг �

В Ульяновске приступил к учебе первый 
набор специалистов в сфере ЖКХ, которые 
получат диплом о высшем образовании в 
этой сфере. На строительном факультете тех-
нического университета открыли специаль-
ность «управление и эксплуатация жилищно-
коммунального хозяйства».

За парты сели 48 человек - в проекте по 
омоложению кадров в «коммуналке» они ста-
нут пионерами. Как уточнил ректор вуза Алек-
сандр Пинков, изначально планировалось, что 
на новом направлении будут созданы две груп-
пы по 30 человек, однако позже решили при-
остановить прием, чтобы оставить места для 
сельских выпускников. После окончания уни-
верситета они получат дипломы бакалавров. 
Также в вузе планируют набрать группу из 15 
человек, которые выйдут из стен альма-матер 
магистрами. Этот курс будет платным, срок 
обучения составит два года. Нормативную базу 
для подготовки специалистов разработали при 
участии практиков - регионального министер-
ства строительства, ЖКК и транспорта.

Местные власти решили поддержать моло-
дых специалистов и после окончания универ-
ситета. Губернатор Сергей Морозов на встрече 
с первокурсниками заявил, что хорошо пока-
завшие себя на рабочих местах выпускники 
смогут получить неплохие годовые премии: за 
первый год - 50 тысяч рублей, за второй - 100 
тысяч и за третий - 150 тысяч рублей. Кроме 
этого, коммунальщиков включат в список тех, 
кто сможет приобрести жилье по программе 
«Губернаторская ипотека» с нулевой процент-
ной ставкой за первый год займа (сейчас эту 
возможность имеют работники бюджетной 
сферы, а также ряда предприятий).

О том, что сегодня в коммунальной сфере 
дефицит кадров, который с каждым годом ста-
новится все острее, говорят давно. Профессио-
налы отрасли уходят на пенсию, заменять их 
некем.

- Давно исчезла учебная база для подго-
товки специалистов. Сегодня в ЖКХ пришли 
менеджеры, а не профессионалы, и это только 
усугубило проблему. Нам же, на мой взгляд, 
нужно возрождать систему подготовки и тру-
доустройства молодых специалистов, которая 
была в советское время. Но здесь возникает 
проблема: отрасль заказывает обучение, но она 
обязана и трудоустроить по заявленным усло-
виям, - говорит депутат Ульяновского Заксо-
брания Геннадий Антонцев, курирующий сфе-
ру ЖКХ. - Что касается специализированного 
набора в университет, то этот шаг правильный, 
но нужно понимать, каких кадров и в каких 
сферах ЖКХ сегодня не хватает в первую оче-
редь, к какому сроку их нужно подготовить. 
Таким образом, хорошо, что инициатива во-
плотилась в жизнь, но она потребует дальней-
шего уточнения и актуализации.

На рассмотрение депутатов регионально-
го парламента уже представлен законопроект, 
предполагающий бюджетную поддержку под-

образование

Тепло, вода
и ржавые трубы
готовки специалистов в техническом универси-
тете. Заявленная сумма - чуть более 90 тысяч 
рублей на одного студента в год. По словам 
Антонцева, документ еще будет обсуждаться - 
предстоит определить, какой набор оптимален 

в ближайшее время, какова вероятность успеш-
ного трудоустройства выпускников и прочие 
важные вопросы.

Между тем в вузе открыт еще и институт 
дистанционного дополнительного образова-
ния, где ведут переподготовку всех действую-
щих работников предприятий и теплоэнергети-
ческих организаций. В перспективе подобное 

обучение могут пройти старшие по подъездам 
и домам, а также председатели советов много-
квартирных домов.

Работы новоиспеченным выпускникам 
хватит, ведь «коммуналка» по-прежнему на-

ходится в весьма плачевном состоянии. К при-
меру, в целевой программе «Комплексное раз-
витие системы коммунальной инфраструктуры 
Ульяновской области» на период с 2013 по 2020 
годы приводятся данные по износу систем хо-
лодного водоснабжения и теплоснабжения - 
там этот показатель составляет 72 и 65 процен-
тов соответственно.

ЖКХ остро нуждается в молодых и грамотных специалистах

“Хорошо показавшие себя на рабочих  
местах выпускники смогут получить неплохие  

годовые премии от 50 до 150 тысяч рублей

”
Кадастровым инженером Вилковой С.А., 

номер квалификационного аттестата 73-11-47,  
работающей в ООО «Землеустроитель», 
433750, г. Барыш, ул. Красноармейская, 45,  
тел. 8 (84253) 21-8-79, zem73stroi@mail.ru, под-
готовлен проект межевания земельного участ-
ка, вы деляемого в счет двух  земельных   долей 
из земельного участка с кадастровым номером  
73:02:012201:1, расположенного по адресу: 
Ульяновская область,  Барышский  район, СПК 
«Новый».

Заказчиком  проекта межевания являет ся 
Борисова А.М.  (Ульяновская обл.,  Барышский 
район, с. Старая Ханинеевка, ул. Центральная,  
тел. 89021230592).

С проектом межевания земельного участ-
ка можно ознакомиться по адресу: 433750, 
Ульяновская область, г. Барыш, ул. Красноар-
мейская, дом 45 со дня опубликования данного 
извещения до 22 октября. Обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения 
границ земельного участка, выделяемого в счет 
земельных долей, принимаются с 21 сентября   
2015 года по 21 октября 2015 года по адре-
су: 433750, Ульяновская область, г. Барыш,  
ул. Красноармейская, дом 45 с 8.00 до 17.00.

Извещение о  согласовании  
проекта межевания

 Кадастровым инженером Вилковой С.А., 
номер квалификационного аттестата 73-11-47,  
работающей в ООО «Землеустроитель», 
433750, г. Барыш, ул. Красноармейская, 45, 
тел. 8 (84253) 21-8-79, zem73stroi@mail.ru,  
подготовлен  проект межевания земельного 
участка, выделяемого в счет одной земель-
ной доли, выделяемой из земельного участка 
с кадастровым номером 73:02:011601:1, рас-
положенного по адресу: Ульяновская область, 
Барышский  район, СПК «Родина». 

Заказчиком  проекта межевания являет ся 
Волков А.Н.   (Ульяновская обл.,  Барышский 
район, с. Заречное, ул. Школьная, д. 9), тел.  
8 (84253) 30-145, действующий по доверенно-
сти от имени Волкова В.Н.

 С проектом межевания земельного участ-
ка можно ознакомиться по адресу: 433750, 
Ульяновская область, г. Барыш, ул. Красно-
армейская, дом 45 со дня опубликования дан-
ного извещения до 22 октября. Возражения 
относительно размера и местоположения гра-
ниц земельного участка, выделяемого в счет 
земельных долей, принимаются с 21сентября   
2015 года по 21 октября 2015 года по адре-
су: 433750, Ульяновская область, г. Барыш,  
ул. Красноармейская, дом 45 с 8.00 до 17.00 .

Извещение о согласовании проекта межевания  
и границы земельного участка

Кадастровым инженером Пахтаевым Михаилом Николае-
вичем, № квалификационного аттестата кадастрового инженера 
73-10-8, Ульяновская обл., г. Сенгилей, ул. Ленина,  20 (2-й этаж), 
e-mail: pahtaev-geo@mail.ru, контактный телефон 8 9278045491, вы-
полняются кадастровые работы в отношении земельного участка, 
выделяемого в счет долей в праве  общей долевой собственности 
ПСХК  «ВОЛГА», с. Русская Бектяшка Сенгилеевского района 
Ульяновской области,  с кадастровым номером  73:14:051501:77. 

Заказчиком кадастровых работ является: Николаев Аркадий 
Федорович, в лице представителя Николаевой Нины Николаев-
ны, зарегистрированной по адресу: Самарская область, г. Сызрань,  
ул. Кирова, д. 87, т. 89270286997.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления 
и согласования можно обратиться по адресу: Ульяновская область, 
г. Сенгилей, ул. Ленина, дом 20 (2-й этаж), с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00 (обед с 12.00 до 13.00) по местному времени 
со дня опубликования настоящего извещения в течение тридцати 
календарных дней. 

Предложения по доработке и возражения  относительно место-
положения границ и размеров выделяемых земельных участков по 
проекту межевания принимаются  в письменной форме в течение 
тридцати календарных дней с момента опубликования извещения 
по адресу: 433380, Ульяновская область, г. Сенгилей, ул. Лени-
на, дом 20 (2-й этаж), ООО «Землемер», тел. 89278045491, e-mail: 
pahtaev-geo@mail.ru.

Многих ребят, желающих прийти сюда на работу, 
интересует, сколько они смогут зарабатывать. 
Однако в ответ они получают встречный вопрос: 
а что умеют будущие сотрудники? Не секрет, 
что многие ИТ-гиганты нашего города начинали 
свои компании буквально с нуля, не имея при этом 
дипломов о высшем образовании
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Завершилась очередная фольк-
лорно-этнографическая экспедиция, 
организованная сотрудниками научно-
образовательного центра «Традицион-
ная культура и фольклор Ульяновского 
Поволжья» Ульяновского государствен-
ного педагогического университета име-
ни И.Н. Ульянова и областным Центром 
народной культуры. В этом году для ис-
следования  выбрано село Спешневка 
Кузоватовского района. Итогом экспе-
диции стали записи десятков образцов 
народного песенного творчества, множе-
ства рассказов о домовых, русалках, зна-
харях, колдунах, оборотнях, о гаданиях 
на Святки и свадебных обрядах. Однако 
главной удачей поездки стала запись 
и частичная реконструкция праздни-
ка Люле. Так в Спешневке называлось 

действо, приходящееся на четверг перед 
Троицей. В этот день молодежь находи-
ла в поле прошлогодний  большой ре-
пей, его украшали  цветными лентами, 
тряпочками, бумагой и конфетами. За-
тем украшенный репей несли на луг, где 
пели и плясали возле него.

Спортивное мероприятие состоя-
лось в минувшие выходные в поселке 
Старая Кулатка. Сотрудники район-
ной администрации и работники бюд-
жетных организаций сдали летнюю 
часть комплекса ГТО, в который вхо-
дят легкоатлетические дисциплины: 
бег на короткие и длинные дистан-

ции, прыжки с места и в длину с раз-
бега, наклоны; и силовой комплекс: 
отжимания и подтягивания. В жен-
скую программу также были включе-
ны упражнения на пресс, в мужскую 
- рывок гири. Попытать свои силы в 
этот день решили 60 человек. Соглас-
но протоколам, выполнили нормы 
ГТО 33 участника. Им поставлены 
соответствующие отметки в разряд-
ных книжках, которые выданы каж-
дому участнику. 

Следующий этап для любителей 
физкультуры и спорта - сдача зим-
них норм ГТО. После того как пер-
вые добровольцы выполнят полный 
комплекс, им в торжественной об-
становке будут вручены специаль-
ные значки разрядников ГТО. 

Карсунский район
Открыли сезон  
студенческих свадеб

11 сентября в рамках регионально про-
екта «Азбука семейного воспитания» спе-
циалисты Карсунского отдела ЗАГС прове-
ли встречу со студентами технологического 
техникума на тему «Дела семейные». Сту-
дентам рассказали о деятельности службы 
ЗАГС и о действующих региональных про-
ектах. В этот же день в районном Доме куль-
туры прошла одновременная регистрация 
брака трех пар. В числе тех, кто зарегистри-
ровали свои отношения, - студенты Матвей 
и Римма Кленские. Они дали старт регио-
нальному проекту «Осенний сезон студен-
ческих свадеб». 

Инзенский район
МФЦ станет  
мобильным

Со следующей недели спе-
циалисты Инзенского много-
функционального центра 
начнут выезжать в села. В бли-
жайшее время они побывают в 
таких населенных пунктах, как 
Валгуссы, Оськино, Коржевка, 
Глотовка. График работы МФЦ 
определен на два месяца. В даль-
нейшем он будет корректиро-
ваться, исходя из потребностей 
населения. С 9 сентября здесь 
ведется электронная запись на 
прием к специалистам.

Напомним, МФЦ в Инзен-
ском районе был открыт 3 ав-
густа. За месяц жителям было 
оказано более 1300 услуг. 

Базарносызганский район
К врачу через агитпоезд

Свыше 260 жителей района получили воз-
можность попасть на прием к областным врачам 
в рамках работы агитпоезда «За здоровый образ 
жизни...», который прошел в начале сентября. Па-
циентов принимали врачи узких специальностей: 
офтальмолог, кардиолог, гинеколог, фтизиатр,  
невролог, онколог и другие. Также здесь работа-
ла бригада врачей из областной наркологической 
больницы. Ими были приняты пятнадцать человек, 
семеро получили анонимное кодирование. Мест-
ные врачи также не остались без работы. В ходе ак-
ции у них на приеме побывали 493 жителя района. 

Старокулаткинский район
Чиновники сдали нормы ГТО

Новомалыклинский 
район

Отец года
В День семейного общения в Улья-

новске прошло вручение сертификатов 
признательности участникам конкурса 
«Отец года-2015». Одна из таких на-
град досталась жителю Новоспасского 
района Олегу Демянчуку. Вместе с же-
ной Светланой он в 2013 году решил 
взять на воспитание пятерых детей из 
детского дома. Через год супруги усыно-
вили еще троих.  На сегодняшний день 
в семье воспитывается 3 собственных и 
8 приемных детей. Супруги уверены, что 
крепкая, сплоченная семья - это главное 
в жизни. Олег Демянчук также являет-
ся членом общественной организации 
«Боевое братство», принимает активное 
участие в общественной жизни района, 
проводит большую работу по патриоти-
ческому воспитанию детей.

Кузоватовский район
Фольклористы исследовали Спешнёвку

Старомайнский район
Общерайонная уборка

В рамках осеннего месячника по благоустройству  
12 сентября прошел субботник в Старомайнском районе. 
Участие в нем приняли студенты и школьники, индивиду-
альные предприниматели, трудовые коллективы. Жители 
района убирали мусор с улиц, косили траву, приводили в 
порядок места отдыха: скверы и парки. Также в этот день 
прошла экологическая акция по уборке мусора с набереж-
ной реки Волги. Прибрав территорию, участники акции 
развесили плакаты с призывами не мусорить на природе.

Тереньгульский район
Туробъекты района  
презентовали в Татарстане

4 сентября делегация Тереньгульского 
района посетила с рабочим визитом Спас-
ский муниципальный район Республики 
Татарстан с целью знакомства с принципами 
построения и развития отрасли туризма. В 
ходе мероприятия тереньгульцы посетили 
Болгарский музей-заповедник. По оконча-
нии экскурсии в Памятном знаке в честь при-
нятия ислама волжскими болгарами в 922 
году состоялась презентация туристических 
объектов Тереньгульского района. Соседям 
рассказали о Скрипинских Кучурах, роднике 
«Бездонный колодец», усадьбе Перси-Френч 
и других достопримечательностях.
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Жительница 
Ульяновска 
отсудила 
у Сбербанка деньги  
за навязанную 
услугу.

АлёнА ДАмбАевА �

Решить жилищную проблему сегодня без 
привлечения кредитных средств довольно 
сложно - банки ежедневно получают сот-
ни заявок от желающих оформить ипотеку. 
Боясь отказа, люди часто соглашаются на 
дополнительные услуги. Так произошло 
и с жительницей Ульяновска. В прошлом 
году женщина получила кредит в Сбербан-
ке на общую сумму 800 тыс. рублей. Деньги 
пошли на покупку квартиры в строящемся 
доме. При подписании договора с банком 
заемщицу предупредили: необходимо в 
обязательном порядке застраховать свою 
жизнь и здоровье, иначе банк не предоста-
вит кредит. 

- Тогда как раз было много шума вокруг 
ситуации с автострахованием. В средствах 
массовой информации появилось много со-
общений о том, что потребителям не имеют 
права навязывать дополнительные услуги, 
- вспоминает женщина. - Когда я пришла 
в банк, меня удивило, что мне так настой-
чиво предлагают оформить страховку. Я не 
стала спорить, потому что боялась, что кре-
дит действительно могут не выдать.

Плата за подключение к программе 
страхования составила 8 тыс. рублей - 
сумма относительно небольшая, однако и 
лишними эти средства не были. Добиться 
справедливости и вернуть деньги женщине 
помогли юристы общественной организа-
ции по защите прав потребителей «Успех». 
Для начала они объяснили ей, как соста-
вить претензию к банку на расторжение до-
говора страхования. Несмотря на содержа-
щееся в документе условие о возможности 
отказа от страхования в течение 14 дней, 
в претензионном порядке банк отказался 
удовлетворить требование клиентки, поэ-
тому следующим ее шагом стало обраще-
ние в суд. В судебном порядке требования 
потребителя были удовлетворены. Кроме 
того, в пользу истицы были взысканы ком-
пенсация морального вреда и штраф. Одна-
ко весь процесс занял около года. 

- Это первый случай в нашей практике, 
когда дело дошло до суда. Чаще всего лю-
дей пугает волокита, они не хотят тратить 
на это свое время. Но многие просто не зна-
ют, что они могут не оформлять страховку. 
Я думаю, половина заемщиков даже не по-
дозревают о том, что их права нарушены, 
- комментирует председатель правления 
УГОО ЗПП «Успех» Дмитрий Щеглов. - До-
казать же потом, что дополнительные услуги 
были именно навязаны потребителю, крайне 
сложно.

Что нужно знать
Между тем решить этот вопрос можно, и 

не доходя до суда. Для ульяновских потре-
бителей юристы «Успеха» разработали спе-

В банке «Венец» 
побывали 
следователи
Обыски в офисах кре-
дитного учреждения 
связаны с расследо-
ванием дела 
об уклонении от упла-
ты налогов.

евА Штерле �

Как сообщает пресс-
служба Следственного ко-
митета РФ по Ульяновской 
области,  следственные 
действия проходили в рам-
ках уголовного дела, воз-
бужденного в отношении 
акционера банка, депутата 
Законодательного собра-
ния Ульяновской области, 
директора ООО «Завод 
Трехсосенский» Михаила 
Родионова, подозреваемого 
в уклонении от уплаты на-
логов в особо крупном раз-
мере. 

По версии следствия, в 
2013 году Родионов укло-
нился от уплаты акцизов за 
произведенную и реализо-
ванную предприятием, кото-
рое он возглавляет, продук-
цию. В результате в бюджет 
не поступило более 1,1 млрд 
рублей. «Органы следствия 
располагают информаци-
ей о том, что финансовые 
операции осуществлялись 
подозреваемым через банк 
«Венец», акционером кото-
рого он является. На осно-
вании решения суда в двух 
офисах этой кредитной ор-
ганизации прошли обыски 
с целью получения данных 
о банковских операциях 
фирм-однодневок, исполь-
зовавшихся Родионовым в 
преступной схеме уклоне-
ния от налогов», - говорится 
в сообщении Следственного 
комитета.

Расследование уголов-
ного дела продолжается. 

Для справки
По данным портала 

Банки.ру, на 1 сентября 
2015 года нетто-активы АО 
«Банк «Венец» составляют 
4,20 млрд рублей (403-е ме-
сто в России), капитал (рас-
считанный в соответствии с 
требованиями ЦБ РФ) - 0,91 
млрд, кредитный портфель - 
3,35 млрд, обязательства пе-
ред населением - 2,27 млрд. 
Ключевые направления де-
ятельности: обслуживание 
и кредитование физических 
и юридических лиц, привле-
чение средств населения во 
вклады. Основными бене-
фициарами банка являются 
супруги Михаил и Лилия 
Родионовы, владеющие 
совместно 49,17% акций, 
Дмитрий и Марина Рябо-
вы (29,22%), Нина Павлова 
(9,97%), Галина Трепали-
на (9,97%), акционеры-
миноритарии (1,67%).

Правительство разработало 
законопроект, запрещающий 
коллекторам угрожать должникам

Правительство разработало законопроект, регулирующий 
работу коллекторов. Документ запрещает угрозы и примене-
ние физической силы к должникам, уничтожение и поврежде-
ние их имущества, унижение чести и достоинства. Законопро-
ект размещен на портале нормативных правовых актов.

Поправки устанавливают регламент на звонки - не чаще 
одного раза в сутки, трех раз в неделю, 10 раз в месяц в уста-
новленное законом время. Согласно документу, коллекторам 
запрещается обращаться к должникам, которые находятся на 
лечении, беременным женщинам и матерям, чьи дети не до-
стигли полутора лет, инвалидам первой группы и должникам 
старше 70 лет.

Законопроект также вводит Государственный реестр 
коллекторских организаций - заниматься возвращением 
долгов получат право только они.

Банки ужесточат требования 
к бизнес-заемщикам

Кредитные организации будут проверять офисы компа-
ний перед выдачей кредита.

ЦБ введет новые обязательные проверки бизнеса. Новая 
редакция положения об идентификации банковских клиентов 
будет принята в четвертом квартале 2015 года. Об этом стало 
известно газете «Известия» из письма директора юридическо-
го департамента ЦБ Алексея Гузнова, направленного россий-
ским банкам.

Теперь банкам будет недостаточно получить от компа-
нии документы, подтверждающие ее местонахождение: под-
линность данных необходимо будет подкреплять визитами 
представителей банков к потенциальному заемщику. Перед 
выдачей кредита компании банки должны выехать с про-
веркой по местонахождению компании, указанному в ее 
учредительных документах, удостовериться, находится ли 
юрлицо по указанному адресу, ведет ли операционную дея-
тельность, обладает ли заявленным залогом.

По мнению ЦБ, приведенных в Гражданском кодексе дан-
ных, которые определяют местонахождение юрлица, недо-
статочно для идентификации корпоративных клиентов - для 
этого нужен точный фактический адрес. Дополнительные 
проверки позволят банкам идентифицировать корпоративных 
клиентов, определять уровень их кредитного риска и соответ-
ственно сумму необходимых резервов по выдаваемым ссудам. 

Как оформить кредит  
без страховки

циальную памятку - алгоритм действий для 
оформления кредита без дополнительных 
услуг. Самое главное - после того как банк 
сообщит вам о том, что одобрил заявку на 
получение кредита, получить это одобрение 
на руки. Достаточно будет простой копии за 
подписью сотрудника банка. В документе об 
одобрении клиенту потребительского кре-
дита, как правило, содержится информация 

о максимальной сумме кредита, процентной 
ставке и сроке кредитования. Ссылок на обя-
зательное заключение договора страхования 
жизни и здоровья заемщика там нет. Дело в 
том, что страховать жизнь заемщика по обыч-
ному кредитному договору не обязательно. 

Когда банк навязывает дополнитель-
ный вид страхования и не выдает кредит без 
приобретения страхового полиса по стра-
хованию жизни, он нарушает закон «О за-
щите прав потребителей», запрещающий 
обуславливать приобретение одних услуг 
обязательным приобретением иных услуг. 
Страховка предлагается кредитными орга-
низациями как отдельная услуга, на кото-
рую клиент должен дать отдельное согласие. 
Чаще всего банки используют неформаль-
ные способы навязывания страховок, на-
пример, убеждая клиента, что без страховки 
кредит ему могут не выдать. Однако имея на 
руках одобрение, клиент может обратиться 
в банк с заявлением о заключении кредит-
ного договора на условиях, указанных в до-
кументе об одобрении кредита, то есть без 
дополнительных услуг. 

Черный список
Стоит отметить, что навязывание банка-

ми клиентам дополнительных услуг весьма 
распространенное явление. Проанализиро-

вав несколько сотен жалоб потребителей на 
подобные нарушения, активисты проекта 
Общероссийского народного фронта «За 
права заемщиков» составили своеобразный 
антирейтинг кредитных организаций, наи-
более часто упоминаемых в связи с этой 
проблемой. Мониторинг проводился на 
основе открытых данных интернет-форумов 
финансового профиля: banki.ru, sravni.ru, 

bankir.ru и других. Всего было проанализи-
ровано триста сообщений, оставленных по-
требителями во втором квартале 2015 года. 
Наибольшее количество жалоб, связанных с 
навязыванием страховок, пришлось на банк 
«Русский стандарт» (27%). Второе место за-
нял «Московский кредитный банк» (21%), 
третье - «Альфа-банк» (20%). В ТОП также 
попали: «Кредит Европа банк» (12%), банк 
«Хоум кредит» (15%) и Русславбанк (5%). 
Пять из шести этих организаций представле-
ны на территории Ульяновской области. 

- Мы предложим Банку России посвя-
тить одно из заседаний его экспертного со-
вета по защите прав потребителей вопросу 
навязывания финансовыми организациями 
дополнительных услуг при продаже кредит-
ных продуктов. Несмотря на существующую 
норму в законе, происходит повсеместное на-
рушение прав заемщиков. Необходимо про-
думать, как сделать запрет на навязывание 
дополнительных услуг более администри-
руемым и эффективным, - отмечает руково-
дитель проекта ОНФ «За права заемщиков», 
заместитель председателя комитета по эко-
номической политике Госдумы Виктор Кли-
мов. - А пока советуем гражданам быть очень 
внимательными, читая кредитный договор, а 
в случае сомнений - просить сотрудника бан-
ка объяснить все детали.

27%

Количество жалоб, связанных с навязыванием страховок
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В образовательных учреждениях области  
прошла антикоррупционная неделя

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
РАЗВИТИЯ

УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П Р И К А З   

15 сентября 2015 г.                                           № 06-317
г. Ульяновск

Об установлении тарифов на транспортировку 
 сточных вод для Акционерного общества  

«Корпорация развития Ульяновской области»  
 на 2015 год

В соответствии с Федеральным законом от 
07.12.2011 № 416-ФЗ «О водоснабжении и во-
доотведении», постановлением Правительства 
Российской Федерации от 13.05.2013 № 406 «О 
государственном регулировании тарифов в сфере 
водоснабжения и водоотведения», приказом Фе-
деральной службы по тарифам от 27.12.2013 № 
1746-э «Об утверждении Методических указаний 
по расчёту регулируемых тарифов в сфере водо-
снабжения и  водоотведения», приказом Федераль-
ной службы по тарифам от 11.10.2014 № 228-э/4 
«Об установлении предельных индексов макси-
мально возможного изменения действующих та-
рифов в сфере водоснабжения и водоотведения, 
в среднем по субъектам Российской Федерации 
на 2015 год»,  на основании Положения о Мини-
стерстве экономического развития Ульяновской 
области, утверждённого постановлением Прави-
тельства Ульяновской области от 14.04.2014 № 
8/125-П «О Министерстве экономического раз-
вития Ульяновской области», п р и к а з ы в а ю: 

1. Утвердить производственную программу в 
сфере водоотведения (транспортировки сточных 
вод) Акционерного общества «Корпорация разви-
тия Ульяновской области».

2. Утвердить плановые значения показателей 
надёжности, качества, энергетической эффектив-
ности для Акционерного общества «Корпорация 
развития Ульяновской области» на территории 
муниципального образования «Город Ульяновск» 
Ульяновской области (приложение № 1).

3.  Установить на период с 18 сентября 2015 
года по 31 декабря 2015 года включительно тарифы 
на транспортировку сточных вод для Акционерно-
го общества «Корпорация развития Ульяновской 
области» на территории муниципального образо-
вания «Город Ульяновск» Ульяновской области 
(приложение № 2).

Министр О.В.Асмус

ПРИЛОЖЕНИЕ № 1
к приказу Министерства

экономического развития                                                                            
Ульяновской области

от 15 сентября 2015 г. № 06-317

Плановые значения показателей 
 надёжности, качества, энергетической 

эффективности для Акционерного общества 
«Корпорация развития Ульяновской области» 
на территории муниципального образования  

«Город Ульяновск» Ульяновской области
№ 
п/п

Наименование показателя Еди-
ница 
измере-
ния

Вели-
чина 
показа-
теля на 
период 
регули-
рования

1. Показатели надёжности и бесперебойности водо-
отведения
1.1. Удельное количество ава-

рий и засоров в расчёте на 
протяжённость канализаци-
онной сети в год

ед./км 0,00

2. Показатели энергетической эффективности
2.1. Удельный расход элек-

трической энергии, потре-
бляемой в технологическом 
процессе транспортировки 
сточных вод, на единицу 
объёма транспортируемых 
сточных вод

кВт*ч/
куб. м

2,95

ПРИЛОЖЕНИЕ № 2
к приказу Министерства

экономического развития                                                                            
Ульяновской области

от  15 сентября  2015 г. № 06-317

Тарифы на транспортировку сточных вод 
для Акционерного общества «Корпорация  

развития Ульяновской области» на территории  
муниципального образования  

«Город Ульяновск» Ульяновской области
№ п/п Потребители Тарифы, руб./

куб. м
1. Потребители, кроме на-

селения
48,06

2. Население 56,71

Весной этого года на заседании Коорди-
национного совета по реализации анти-
коррупционной политики по инициативе 
губернатора Сергея Морозова было принято 
решение об организации в области антикор-
рупционных недель. 

В соответствии с этим решением с  
14 по 18 сентября департаментом профес-
сионального образования и науки област-
ного министерства образования во всех 
подведомственных учреждениях и органи-
зациях проведена неделя антикоррупцион-
ных инициатив.

16 сентября тематические классные 
часы в рамках антикоррупционной недели 
прошли в Ульяновском техникуме желез-
нодорожного транспорта. Представитель 
прокуратуры Железнодорожного района 
Олег Морозов рассказал студентам о ра-

боте правоохранительных органов в этом 
направлении, особое внимание уделив  
проявлению коррупции в образовательных 
учреждениях.

- Мы получили определение понятию 
«коррупция», узнали о формах ее проявле-
ния и видах. Несомненно, такие мероприя-
тия необходимы, ведь они дают правильные 
ориентиры нам - студентам, - поделилась 
своим мнением о проводимой в технику-
ме антикоррупционной неделе студентка  
3 курса Антонина Жевагина. Лично для себя 
Антонина отметила, что не знала до сегод-
няшнего дня, куда следует обращаться при 
столкновении с проявлением коррупции.

После классных часов прошла встреча 
сотрудников техникума и родителей сту-
дентов с представителем правоохранитель-
ных органов, который на «живых» примерах 
рассказал об аспектах антикоррупционного 

законодательства РФ.
- В нашем учебном заведении регуляр-

но проводятся профилактика и монито-
ринг коррупционных явлений как среди 
сотрудников, так и среди студентов, - по-
яснила директор техникума Зоя Рахматул-

лина. - Также на нашем официальном сайте 
есть  раздел по вопросам противодействия 
коррупции и существует обратная связь: 
все, кто получает образовательные услуги, 
могут сообщить о фактах проявления кор-
рупции. Пока, к счастью, в нашем технику-
ме подобных инцидентов не было.

Как отметила главный специалист от-
дела по организации среднего профес-
сионального образования департамента 
профобразования и науки Ольга Рашки-
на, мероприятия антикоррупционной на-
правленности не ограничиваются рамками 
антикоррупционной недели - такая работа 
проводится в течение всего года.

- Особо хочу отметить, что за 2014 - 2015 
учебный год ни одного обращения по фак-
ту коррупции в образовательных организа-
циях Ульяновской области зафиксировано 
не было, - сказала Ольга Рашкина. Р

ек
ла

м
а.

- Ульяновская об-
ласть не только актив-

но освещает деятельность WeGO 
на наших региональных меро-
приятиях, но и напрямую взаи-
модействуем с членами WeGO, 
- отметила первый заместитель 
председателя правительства 
Ульяновской области Светлана 
Опенышева. - Так, например, в 
2014 и 2015 годах мы принимали 
делегатов из штата Хартум (Су-
дан) на международной летней 
конференции «Улкэмп». Участ-
ники смогли ознакомиться с пред-
ставленными ИТ-решениями и 
проектами. Хочу отметить, что 
важную роль в открытии данных 
играет активное взаимодействие 
чиновников с гражданами посред-
ством социальных сетей. Каждый 
житель Ульяновской области мо-
жет напрямую задать вопрос не 
только начальнику того или иного 
департамента, но и губернатору и 
его заместителям. Я сама активно 
пользуюсь «Твиттером», социаль-
ной сетью «Фейсбук», веду блог в 
«Живом Журнале».

По словам Светланы Опены-
шевой, сотрудники региональ-
ного офиса WeGO регулярно по-
сещают заседания исполкома и 
Генеральной ассамблеи, ежегодно 
участвуют в обучающих програм-
мах по электронному управлению 
от центра кадрового развития 
Сеула, принимают участие в кон-
курсе «Премия WeGO». Так, на-
пример, в 2014 году Ульяновская 
область была представлена не 
только как конкурсант. Кон-
сультант регионального офиса, 
доктор технических наук, про-
фессор, заведующая кафедрой 
«Информационные системы» 
Ульяновского государственного 
технического университета На-
дежда Ярушкина вошла в состав 
судейской комиссии конкурса.

В рамках работы исполни-
тельного комитета Всемирной 
организации электронных пра-
вительств (WeGo) в Ульяновске 
состоялись мастер-классы, «кру-
глые столы» по обмену передо-
выми практиками работы элек-
тронного правительства. В них 
приняли участие такие ведущие 
специалисты и международные 
эксперты, как Юн Сеок Хванг 
(Сеульский национальный уни-
верситет, Южная Корея), Альбер-
то Абелла (Университет Короля 
Хуан Карлоса, Испания), Лена 
Фарид (Фраунгофер ФОКУС, 
Германия), Фиорелла де Синдио 
(Миланский университет, Ита-
лия), Юрий Мисников (Санкт-
Петербургский государственный 
университет ИТМО, Россия). В 
роли спикеров выступили: по-
мощник мэра Сеула (Корея) по 

информационным технологиям 
Ёнг Хун Чой, вице-губернатор 
по культуре и туризму прави-
тельства Индонезии Сельвиана 
Мурни, руководитель департа-
мента мобильных технологий 
электронного правительства от-
крытых данных города Барсело-
ны (Испания) Алексис Клубрет, 
директор департамента электрон-
ных технологий и электронного 
правительства города Найроби 
(Кения) Бертор Ого, а также ряд 
российских экспертов.

Одной из главных тем встре-
чи стала повестка проведения  
IV Генеральной ассамблеи Все-
мирной организации электрон-

ных правительств. Она пройдет 
в 2017 году в Ульяновской обла-
сти. В наш регион съедутся пред-
ставители многих стран мира.

- Выбор места проведения  
IV Генеральной ассамблеи Все-
мирной организации электрон-
ных правительств стоял между 
двумя городами - Сеулом и Улья-
новском, - напомнила первый 
заместитель председателя пра-
вительства Ульяновской области 
Светлана Опенышева. - То, что 
выбор в итоге пал на Ульяновск 
- это серьезная победа нашего ре-
гиона на международном уровне.

- У Ульяновской области вы-
годное географическое положе-
ние, высокий инвестиционный 
потенциал, практики и ини-
циативы, реализуемые в сфере 
электронного правительства в 
Ульяновской области, - отметил 
достоинства нашего региона по 
отношению к другим городам 
Европы Генеральный секретарь 
WeGO Гунсо Ким. - К тому же 
немаловажно то, что местный 
региональный офис организует 
обучающие, образовательные 
проекты и форумы по электрон-
ному управлению в консульта-
ции с Секретариатом WеGO.

Как отметил Гунсо Ким, у 
Ульяновской области достаточ-
но навыков и опыта, чтобы до-
стойно провести мероприятие 
на своей территории.

Навстречу Генассамблее WeGO

Одной из главных тем встречи стала повестка проведения IV Гене-
ральной ассамблеи Всемирной организации электронных прави-
тельств. Она пройдет в 2017 году в Ульяновской области

“У Ульяновской области достаточно 
навыков и опыта, чтобы достойно провести 
мероприятие на своей территории

“

Гунсо Ким:

Ф
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Турнирная таблица
1. «Нефтехимик» (Нижнекамск) 10 6 2 2 21-9 20
2. «Зенит-Ижевск» (Ижевск) 10 6 2 2 16-9 20
3. «ВОЛГА» (Ульяновск) 10 6 1 3 17-7 19
4. «Челябинск» (Челябинск) 10 6 1 3 13-7 19
5. «Сызрань 2003» (Сызрань) 10 5 4 1 12-8 19
6. «Волга-Олимпиец» (Н. Новгород) 10 3 6 1 12-7 15
7. «Лада-Тольятти» (Тольятти) 10 2 3 5 8-17 9
8. «Носта» (Новотроицк) 10 1 4 5 7-17 7
9. «Химик» (Дзержинск) 10 1 3 6 8-18 6
10. «Динамо» (Киров) 10 0 2 8 6-21 2

МаксиМ скВОРЦОВ �

Ахмерова ждет операция
Сказать, что ульяновский болельщик ждал 

наступления нового сезона - значит ничего не 
сказать. Громкие приобретения, сделанные 
«Волгой» в межсезонье, настраивали на опти-
мистичный лад. И даже горькая пилюля в виде 
поражения на домашнем турнире на призы 
«Волга-Спорт-Арены» казалась всего лишь 
временным огорчением. Все ждали официаль-
ного старта сезона - первого этапа Кубка стра-
ны. Но пока что эти ожидания, мягко говоря, 
не оправдываются.

Как назло, перед самым Кубком «Волга» 
понесла ощутимую и где-то даже невосполни-
мую кадровую потерю. На тренировке трав-
му колена получил вратарь Антон Ахмеров. 
Теперь голкипера «Волги» ждет операция в 
одной из столичных клиник. Все это говорит 
лишь о том, что на первом этапе Кубка «Волга» 
не сможет рассчитывать на Ахмерова.

Где наш козырь?
Борьбу за Кубок «Волга» начала с разгром-

ной победы над своим дублирующим составом 
- «Волгой-2» - 16:1 (Ларионов - 4, Кузнецов - 4, 
Пахомов - 2, Бихузин - 2, Цыцаров - 2, Цыга-
ненко - 2). Но настоящая проверка боем коман-
ду Вячеслава Манкоса ждала на следующий 
день - в лице кировской «Родины». Кировчане 
не скрывают свое не самое благополучное фи-
нансовое положение, в связи с чем на большой 
лед они встали только за несколько дней до 
начала Кубка. Мнения большинства специали-
стов совпадали - «Волга» должна победить. Но 
на деле все вышло иначе. Конечно, можно сколь 
угодно винить 21-летнего голкипера «Волги» 
Дмитрия Атаманюка, который допустил оче-

видные ошибки. Однако по игре с «Родиной» 
вопросы вызывала не только игра молодого 
стража ворот ульяновской команды. До сих 
пор не укладывается в голове момент с пятым 
голом в наши ворота, когда  41-летний Сергей 
Обухов подхватил мяч у своих ворот и объехал 
всю нашу команду. А ведь именно хорошая 
коньковая подготовка, по сравнению с другими 
командами, должна была стать одним из глав-
ных козырей «Волги» на первом этапе Кубка.

Можно, конечно, сетовать и на то, что су-
дьи не засчитали два гола «Волги», но в итоге 
мы все же  проиграли - 5:8. Хет-триком у нас 
отметился Игорь Ларионов, по разу отличи-
лись Максим Пахомов и Владислав Кузнецов. 
Однако главный тренер  ульяновской команды 
Вячеслав Манкос был настроен решительно: 
все без исключения игроки «Волги» за матч с 
«Родиной» получили «неуд». Наставника вол-
жан понять можно. В среду поздним вечером 

ульяновские болельщики были мрачнее тучи, 
а многие из них покидали «Волга-Спорт-
Арену» с опущенными глазами.   

Всё  в руках «Волги»
Посыпать голову пеплом, конечно, еще 

рано. По большому счету все по-прежнему 
в руках «Волги». Побед над «Водником», 
«Стартом» и «Енисеем» с очень высокой до-

лей вероятности должно хватить для выхода 
в финальную стадию Кубка. Другое дело, что 
пока не очень-то видно за счет чего можно до-
стичь этих самых побед. Впрочем, терпения 
ульяновским болельщикам не занимать. А 
строчки из песни Анны Герман «Надежда - наш 
компас земной…» уже можно использовать в 
качестве неофициального гимна нашей хоккей-
ной команды.

Результаты остальных сыгранных матчей: 
15 сентября: «СКА-Нефтяник» - «Старт» - 6:2, 
«Водник» - «Родина» - 5:1. 16 сентября: «Вод- 
ник» - «СКА-Нефтяник» - 2:5, «Волга-2» - 
«Енисей» - 1:13.

Оставшиеся матчи «Волги» на I этапе Куб-
ка страны: 18 сентября - «Водник» (начало в 
19.00), 19 сентября - «СКА-Нефтяник» (13.00), 
20 сентября - «Старт» (13.00), 21 сентября - 
«Енисей» (19.00).

МаксиМ скВОРЦОВ �

Второй хет-трик 
Отставнова

Очередной «жертвой» «Волги» 
стал дзержинский «Химик» (3:0). 
В матче первого круга волжане на 
своем поле с таким же счетом пере-
играли дзержинских футболистов, 
только вот с тех пор много воды 
утекло, а команды заметно преобра-
зились. «Пионерский отряд», как в 
шутку называли «Химик» на старте 
чемпионата, укрепился опытны-
ми футболистами, среди которых 
можно выделить защитника Арте-
ма Блуднова из «Нефтехимика» и 
форварда Александра Бухарова из 
«КАМАЗа». «Волга» же усилилась 
нападающим «Рубина» Дмитрием 
Отставновым (на фото), на которо-
го никак не может не нарадоваться 
главный тренер волжан Сергей Се-
дышев.

- Я в хороших отношениях те-
перь уже с бывшим главным трене-
ром «Рубина» Ринатом Билялетди-

новым, - говорит Сергей Седышев. 
- Во многом благодаря нашему зна-
комству «Волге» и удалось арендо-
вать Отставнова. К слову, недавнюю 
победу «Рубина» над «Локомоти-
вом» я связываю с работой Биля-
летдинова, которую он проделал в 
ходе чемпионата.

Именно Отставнов стал героем 
матча в Дзержинске, оформив свой 
второй хет-трик в чемпионате. В пое-
динке с «Химиком» подопечные Сер-
гея Седышева забивали мячи на любой 
вкус. Незадолго до перерыва Отстав-
нов забил после разрезающей пере-
дачи Даниила Наговицина. А в тайме 
втором нападающий ульяновской 
команды в очередной раз показал от-
менную игру головой. Третий же мяч 
высоченный форвард «Волги» забил 
уже в пустые ворота после красивой 
комбинации. Теперь Отставнов воз-
главил гонку бомбардиров в зоне 
«Урал-Поволжье» - на его счету 
восемь забитых мячей. Всего на 
один гол от 14-го номера волжан 
остает экс-игрок «Волги» Марат 
Сафин, защищающий цвета ижев-
ского «Зенита».   

- Сейчас слабых команд в 
«Урал-Поволжье» просто нет, - не 
устает повторять избитую фразу Се-

дышев. - Вот и сегодня все могло 
сложиться иначе. В первом тайме 
соперник нас простил в несколь-

ких моментах. Если бы кто-то до 
игры сказал мне, что мы победим 
«Химик» со счетом 3:0, я не то что 
бы не поверил, но счел бы этот раз-
говор несерьезным.    

Красильников не 
пропускает шесть часов

После победы над «Химиком» 
«сухая» серия голкипера «Волги» 
Дмитрия Красильникова без мало-
го насчитывает шесть часов - 358 
минут. В последний раз страж ворот 
ульяновской команды пропускал 
30 августа в домашней игре против 
«Носты» (1:1) - случилось это на 12-й 
минуте встречи. После чего последо-
вали победы над «Ладой-Тольятти» 
(4:0) и кировским «Динамо» (1:0). 

Свой следующий матч подо-
печные Сергея Седышева проведут 
в понедельник, 21 сентября, на ста-
дионе «Старт». Соперник - «Волга-
Олимпиец». Начало в 18.00. На-
помним, что в игре первого круга 
нижегородцы переиграли вол-
жан со счетом 2:0.

Результаты матчей 10 тура 
(15 сентября): «Лада-Тольятти» 
- «Носта» - 0:1, «Динамо» 
- «Челябинск» - 0:3, «Не-

фтехимик» - «Сызрань-
2003» - 2:3, «Волга-

О л и м п и е ц » 
- «Зенит-Ижевск» 

- 3:1.

Победа нокаутом
Димитровградский кара-

тист Денис Ершов стал обла-
дателем Кубка Европы в раз-
деле «син-киокусинкай».

На соревнованиях в Вен-
грии наш супертяжеловес на 
пути к финалу сломил со-
противление соперников из 
Румынии и Венгрии, а также 
уроженца Хабаровского края. 
В финале Ершов взял верх над 
еще одним румынским карати-
стом, послав того в нокаут.

Четыре «золота» 
на двоих

Ульяновская спортсменка 
Анна Биржевая завоевала две 
золотые медали по жиму лежа  
на Кубке президента федера-
ции пауэрлифтинга Нижего-
родской области.

Анне, выступающей в ве-
совой категории до 57 кг, по-
корился вес в 135 кило. Дру-
гую награду высшей пробы  
23-летняя спортсменка за-
воевала в классическом жиме 
- без специальной экипировки 
(105 кг).

Почин Биржевой поддер-
жал и другой наш земляк Ал-
маз Мансуров. На соревнова-
ниях в Бору он также оформил 
золотой дубль. 

С переменным 
успехом

Ф у т б о л и с т ы 
« С Д Ю С Ш О Р - В о л г а - М » , 
выступающие в первенстве 
МФС «Приволжье», провели 
очередные домашнее матчи. 
Сначала подопечные Алек-
сандра Заикина переиграли 
команду «Нижний Новгород 
- Олимпиец-ДЮСШ» (1:0). 
Единственный мяч еще в пер-
вом тайме забил Игорь Буга-
енко. А затем наша команда 
уступила команде «Динамо-
ДЮСШ» из Чебоксар (2:3). 
Забитыми голами отметились 
Станислав Лапшин и Алек-
сандр Павлов.

После этих матчей 
ульяновская команда обо-
сновалсь на четвертом месте 
(28 очков), лишь по дополни-
тельным показателям уступая 
«Динамо-ДЮСШ» и «Искре» 
из Энгельса, занимающим вто-
рое и третье места.

В то же время ФК «Ди-
митровград» получил со-
крушительное поражение на 
выезде от команды «Сызрань-
2003-М» (1:7). Гол престижа 
у мелекесцев провел Марс 
Сахабутдинов. «Димитров-
град» идет на шестом месте 
(22 очка).

Свои следующие матчи 
«СДЮСШОР-Волга-М» и 
«Димитровград» проведут 25 
сентября. Ульяновцы сыграют 
в гостях против лидера чемпи-
оната - команды «Сергиевск». 
А димитровградцы примут 
на своем поле клуб «Ниж-
ний Новгород-Олимпиец-
ДЮСШ».

Кубок России 
по морскому 
многоборью
завершится сегодня в Улья-
новске. Соперниками наших 
спортсменов станут команды 
из Владивостока, Нижнего 
Новгорода, Саратова. Четыре 
вида программы - плавание, 
стрельба, гонки на яхтах и 
гребля на ялах - уже позади. 
Сегодня, 18 сентября, в парке 
Дружбы народов соревнова-
ния завершатся легкоатлети-
ческим кроссом. 

C опущенными 
глазами
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Игра 
ульяновской «Волги» 
на Кубке России пока 
вызывает  
массу вопросов.

На первом этапе Кубка 
«Волга» не сможет 
рассчитывать на Ахмерова

Спасибо Билялетдинову
Футбольная «Волга» одержала третью победу подряд и вплотную 
приблизилась к лидерам чемпионата.
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Надя акулова �

В рамках Пятого Международного куль-
турного форума «Креативный регион - силь-
ная страна» Фондом «Ульяновск - культур-
ная столица» и Фондом «Валлетта- 2018» 
подписан меморандум о сотрудничестве в 
сфере культуры до 2018 года включительно. 
Свои подписи под документом поставили 
г-н Кальдон Мерчиека (Caldon Mercieca), 
менеджер программы «Валлетта - культур-
ная столица Европы-2018», руководитель 
дизайн-кластера в Валлетте и директор 
Фонда «Ульяновск - культурная столица» 
Галина Муромцева.

Подписание данного меморандума мо-
жет стать отправной точкой для создания 
и развития совместных проектов в сфере 
культуры, программ культурного обмена и 
участия в культурных мероприятиях. Г-н 
Марчиека подчеркнул, что взаимодействие 
в рамках меморандума «позволит сформи-
ровать новые идеи в рамках подготовки к 
этому событию».

Найти точки соприкосновения 
При создании совместных проектов ор-

ганизации будут уделять особое внимание 
таким темам, как инновационные модели 
управления культурными и творческими 
индустриями, изучение культуры и ис-
кусств, взаимосвязь между дизайном, тех-
нологиями, визуальной культурой и креа-
тивной экономикой, образование в сфере 
культуры и др. 

«Фонд «Ульяновск - культурная столи-
ца» всегда большое внимание уделяет уста-
новлению международных связей, посколь-
ку сфера культуры - именно та область, 
благодаря которой представители разных 
стран могут быстрее всего найти точки со-
прикосновения для духовно-нравственного 
развития.
Поэтому подписание данного меморандума 
имеет как для Фонда, так и для Ульяновской 
области принципиально важное значение. 
Ульяновск уже получал статусы «Культур-
ная столица Поволжья» и «Культурная сто-
лица СНГ», и сейчас это начало серьезного 
сотрудничества с программой «Культурная 
столица Европы», - комментирует Галина 
Муромцева.

Мероприятие продолжилось в формате 
рабочей встречи, в ходе которой Кальдон 
Мерчиека презентовал ульяновским работ-
никам культуры проекты, реализующиеся в 
Валлетте в рамках программы «Культурная 
столица Европы», а руководители учрежде-
ний культуры в свою очередь озвучили свое 
видение дальнейшего сотрудничества. 

Престижный титул
Город-крепость Валлетта называют брил-

лиантом в мальтийской короне мест исто-
рического наследия. Город, «построенный 
джентльменами для джентльменов», входит 

также в список Всемирного культурного на-
следия ЮНЕСКО. Престиж города был еще 
раз подтвержден на международном уровне, 
когда Валлетта была выбрана культурной 
столицей Европы-2018 г. 

- Этот престижный титул она получи-
ла благодаря своему невероятно богатому 
культурному наследию. Город-крепость, 
построенный Жаном Паризо де Ла Валет-
том, Великим магистром рыцарей ордена 
Святого Иоанна, полон архитектурного и 
культурного наследия. Но честь, оказанная 
Валлетте, это не просто дань ее сохранивше-
муся прошлому. Валлетта - это динамичный 
живой город. Это не только город-музей - 
многочисленные кафе, выставки, открытые 
площади и процветающий рынок делают 
Валлетту многогранной. Город постоянно 
меняется, это сразу заметно при виде мас-
штабных работ по реконструкции главного 
входа в Валлетту. Этот монументальный 
проект разработан всемирно известным ита-
льянским архитектором Ренцо Пиано. Про-
ект включает в себя строительство нового 
здания парламента на площади Свободы у 
въезда в Валлетту, восстановление город-
ских въездных ворот в их первоначальном 
виде образца 1633 г., реконструкцию авто-
станции у городских ворот и строительство 

нового лифта, связывающего бастион у го-
родских ворот и защитный ров, который 
будет превращен в городской сад. Работы 
также включают в себя реконструкцию 
исторического театра, который был забро-
шен после разрушения во время Второй 
мировой войны, и строительство новой 
площади Пьяцца де Валетт. Для поддерж-
ки Мальты в вышеупомянутом проекте был 
создан специальный фонд «Валлетта-2018» 
и разработана амбициозная концепция «По-
коление, Путь, Город и Остров». В 2018 году 
в Валлетте пройдет ряд мероприятий, рас-
крывающих эти понятия, - рассказал Каль-
дон Мерчиека.

Сотрудничество  
по-европейски
Ульяновские дизайнеры помогут столице 
Мальты стать культурной столицей 

Теодора Янници о кризисе в 
Греции, любви к детям и силе 
русского духа.

Директор Греческого культурного цент-
ра в Москве Теодора Янници на прошлой 
неделе побывала в Ульяновске в третий раз. 
Земляки уже успели оценить ее актерские 
данные в спектакле столичного «Театра 
Луны» Сергея Проханова «Антигона», где 
гречанка сыграла главную роль. В этом году 
Теодора стала участницей Пятого Междуна-
родного культурного форума «Креативный 
регион - сильная страна», в рамках которого 
провела рабочую встречу с руководством 
регионального министерства искусства и 
культурной политики и Фонда «Ульяновск 
- культурная столица», а также с руководи-
телями областных государственных учреж-
дений культуры. Несмотря на плотный гра-
фик, гостья нашла время пообщаться с «УП». 
В ходе встречи госпожа Янници сказала:

- Греческий культурный центр, безуслов-
но, заинтересован в культурной экспансии по 
регионам России, в связи с этим мы видим 
определение Ульяновска в качестве ключе-
вого региона в развитии греко-российского 
взаимодействия, что продиктовано взаимным 
интересом, тягой к познанию друг друга, к 
расширению наших горизонтов, к налажива-
нию мостов, в том числе и на межличностном 
уровне. 

Встреча с чиновниками от ульяновской 
культуры состоялась в связи с тем, что 2016 
год объявлен «перекрестным» для России и 
Греции. То есть планируется ряд мероприятий 
по обмену, среди которых театральные поста-
новки, научно-издательское сотрудничество, 
кинопроекты. Теодора поделилась проектами 
подопечного ей центра и озвучила предло-
жения по проведению Года культуры двумя 

странами. Подписано рамочное соглашение 
о сотрудничестве между Греческим культур-
ным центром, ульяновскими министерством 
и фондом. Оно предполагает, в частности, 
выставки греческих национальных костю-
мов и головных уборов в Ульяновске. Или 
экспозиции в Греции уникального издания 
Карамзина на греческом языке из фондов 
областного краеведческого музея. Возмож-
ные гастроли нашего ТЮЗа со спектаклем 
«Жил-был Геракл» на Родину главного героя. 
Даже постановки на сцене симбирской драмы 
масштабных театральных проектов «Троян-
ки» и «Царь Эдип», поддержанных МИДом 
Греции. Впрочем, выяснилось, что наш театр 
уже сработал на опережение - молодой ак-
тер и режиссер Максим Копылов готов при-
ступить к репетициям фривольной комедии 
древнего грека Аристофана «Лисистрата», где 
будет занята почти вся труппа ульяновского 
драматического. Янници призналась «УП», 
что вдохновлена услышанным и увиденным 
в Ульяновске:

- Наш центр с вашим городом связывает 
давняя дружба, мы впервые приехали сюда в 
апреле 2014 года со спектаклем «Антигона» и 
участвовали в лингвистическом фестивале с 
презентацией новогреческого языка. Я была 
удивлена таким неподдельным интересом к 
греческому языку и культуре молодежи, уча-
щихся, их тягой к знаниям. Мой нынешний 
приезд - это логическое продолжение нашего 
взаимодействия. Мы - братские народы, у нас 

духовная и культурная общность.
- Что больше вас тянет приезжать к нам 

снова и снова - местные красоты или тот эн-
тузиазм, с каким наш регион впитывает ваши 
идеи?

- Это моя такая всеобъемлющая любовь 
к доброй, творческой и доброжелательной 
ауре, которую я здесь ощущаю на физическом 
уровне. Меня поражают последовательность, 
пунктуальность, профессионализм руковод-
ства вашего региона и добрая энергетика, ис-
кренность, доброжелательность ульяновцев, 
ощутимая во время прогулок по городу, посе-
щения музеев, шопинга. И, конечно же, я те-
перь навсегда влюблена в вашу набережную, в 
волжские просторы, в размах и силу русского 
духа, с которым нас, греков, многое объединя-
ет. Так что мы заинтересованы в географиче-
ской экспансии в Россию. Не ограничиваем-
ся лишь работой в столице, регионы для нас 
даже важнее. И взаимная заинтересованность 
Ульяновска подкупает и трогает.

- Некоторое время назад вся Россия вни-
мательно и участливо следила за новостями 
об экономических проблемах вашей родной 
Греции. Сейчас информации меньше. Что у вас 
там происходит?

- К сожалению, с экономикой у нас стало 
только хуже. На референдуме 4 июля наш на-
род единогласно сказал свое громкое гордое 
«Нет!» тем кабальным условиям, которые нам 
диктуют МВФ, Европейский банк и ЕЭС. Но 
все-таки руководству Греции пришлось после 
проведенных в Брюсселе переговоров идти на 
уступки и соглашаться на продление этой ка-
балы, дабы продолжать получать кредиты, ко-
торые на самом деле превращают нашу страну 
в вассала. Вопрос геополитически сложный. 
Очевидно, что Греция оказалась инструмен-
том в руках больших игроков мировой гео-
политики. Так что все, что происходит сейчас, 
заставляет греков с большой долей скепти-
цизма глядеть в будущее не только своего го-

сударства, но и всего человечества в целом.
- Как в этой ситуации выживает великая 

греческая культура?
- Натиск на культуру неизбежен в рамках 

глобализации. На стирание национальных 
особенностей, исторической памяти. На заб-
вение. Это происходит целенаправленно и 
десятилетиями. Сохранение идентичности 
- основная задача в этих условиях. Выход в 
распространении и преумножении культуры. 
Того великого духа и посыла, который восхо-
дит в частности из культуры Эллады. Посыла 
любви, гуманизма, последовательной добро-
детели. Во имя этого Греческий культурный 
центр и работает, возвращаясь к классике.

- Месяц назад вы отпраздновали 45-й день 
рождения. Про русских женщин говорят: «45 - 
баба ягодка опять». А как у гречанок?

- За всех моих соотечественниц не скажу, 
но я реально чувствую себя на 22 года. Моя 
мама, которой 82, говорит, что человек не по-
нимает своего истинного возраста. Я его одно-
значно не осознаю. Просто считаю, что посто-
янно и ежеминутно надо радоваться жизни. Я 
обожаю наблюдать, как дети растут, стирать 
им, гладить, кормить их. Сыну - 11 лет, дочке 
- четыре года. Любить их - счастье для такой 
молодой мамы, как я (улыбается). Такая ти-
пичная греческая и русская мама. И еще надо 
постоянно творить добро. Оно доходит до лю-
дей и возвращается тебе сторицей. Мой девиз 
- девиз Антигоны: «Делить любовь - удел мой, 
не вражду». И я тоже в 45 опять ягодка. 

Греческая русская мама и 
ульяновская культура
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дарья Сударева �

В рамках V Международ-
ного культурного форума на 
сцене Ульяновского театра 
кукол актеры петербургской 
театр-студии Karlsson Haus 
показали  свой знамени-
тый спектакль «Одиссей».  
История по древнегрече-
ской поэме Гомера в поста-
новке одного из самых вос-
требованных режиссеров 
Европы, режиссера Минско-
го государственного театра 
кукол Алексея Лелявского 
в нынешнем театральном 
сезоне стала лауреатом 
театральной премии Санкт-
Петербурга «Золотой со-
фит» и номинантом высшей 
театральной премии России 
«Золотая маска». В Улья-
новске недетский спектакль 
закрепил успех бурными 
овациями юных зрителей. 

История об Одиссее для 
большинства современных 
людей - это нечто далекое. 
Чистый вымысел, красивая 
сказка, скорее всего, про-
читанная еще в школьные 
годы вовсе не у Гомера, а в 
книге Николая Куна. Но ре-
жиссер Алексей Лелявский 
меняет такое представление 
о древнегреческом мифе как 
о чем-то доисторическом, 
чуждом сознанию человека 
XXI века. Во многом бла-
годаря форме изложения 
«Одиссеи»  - сторителлинг.

Сторителлинг - это ак-

терский пересказ, спектакль, 
рождающийся из слова, без 
сложных декораций и внеш-
них средств воздействия, 
вроде световой партитуры, 
видео и т.д. На западе сто-
рителлинг - технология, 
которую используют в раз-
ных областях искусства и не 
только: в бизнесе и психоло-
гии тоже. В питерской вер-
сии «Одиссеи» «все зависит 
от готовности родителей до-
пустить, поймет их ребенок 
историю о великом герое, 
который уходит на Троян-
скую войну и возвращается 
домой к своей семье лишь 
много лет спустя, или нет», 
признаются актеры Karlsson 
hause.

- Мы воспринимаем 
многих людей как нечто ми-
фическое и идеальное, забы-
вая о том, что это всего лишь 

люди с живыми судьбами и 
живыми взаимоотношения-
ми. Поэтому мы постарались 
рассказать человеческую 
историю семьи: Одиссея-
отца, Телемаха-сына и 
Пенелопы-матери. Мы - 
рассказчики, а герои - наши 
куклы, - рассказали Миха-
ил Шеломенцев и Алексей 
Шишигин перед показом на 
сцене Ульяновского театра 
кукол.

Предание о великом 
герое, который уходит на 
войну и возвращается к 
своей семье лишь много 
лет спустя, разыгрывают на 
почти пустой сцене, декора-
циями служат лишь четыре 
простые белые бочки. Они 
играют роль и бушующего 
моря, перекатываясь от сте-
ны к стене, и ритуальных 
бубнов, нагнетая тревожную 

обстановку, и служат местом 
действия главных героев - 
кукол, маленьких длинно-
носых и плоских фигурок. 

События первоначаль-
ного мифа на сцене вопло-
щают выборочно. Актеры, 
каждый из которых испол-
няет около двух десятков 
ролей, разыгрывают лишь 
самые реалистичные эпизо-
ды (если, конечно, у мифа 
могут быть «более» или 
«менее» реалистичные эпи-
зоды). Например, зрителям 
рассказывают о приключе-
нии с циклопом, о встрече с 
волшебницей, с многоголо-
выми чудовищами и исто-
рию со священными бы-
ками. А вот заканчивается 
«Одиссей» у Karlsson hause 
не как у Гомера - новыми 
скитаниями героя, а как 
любая современная коме-
дия или мелодрама - хэппи-
эндом. Кстати, в Ульяновск 
питерский театр приезжа-
ет уже второй год подряд.  
- «У вас замечательно. 
Очень красивый город, а ат-
мосфера завораживает сво-
ей естественностью. Очень 
понравились люди. Уди-
вило, с какой теплотой нас 
здесь встретили. Мы нашли 
огромную поддержку как со 
стороны ребят в театре ку-
кол, так и со стороны зрите-
лей. Город - это декорации, 
а душа - это люди. Так вот у 
вас есть душа, - признались 
«УП» актеры.

«Одиссея» в жанре сторителлинга

алекСаНдр кНыш �

Театральный фестиваль «Золотая 
маска» в Ульяновске в начале этой 
недели завершился спектаклем «Рас-
сказ о счастливой Москве», который в 
областном центре и в Димитровграде 
показала труппа столичного театра 
под руководством Олега Табакова. 
Главную роль Москвы Ивановны 
Честновой в инсценировке расска-
за Андрея Платонова «Счастливая 
Москва» сыграла звезда российского 
театра и кино Ирина Пегова. «УП» 
удалось накоротке пообщаться с ак-
трисой.

Пегова известна зрителям по сери-
алу «Варенька» и по фильмам «Про-
гулка», «Космос как предчувствие», 
«Возвращение мушкетеров, или Со-
кровища кардинала Мазарини» и 
«Зоя», в котором Ирина сыграла свою 
коллегу, легенду советского кино Зою 
Федорову. Эта роль, признается Пего-
ва, далась ей «большой кровью»:

- Все мои роли и сыгранные ситуа-
ции потом мистическим образом пре-
следуют меня в жизни. Я категориче-
ски не хотела играть Зою Федорову. У 
меня не было желания проецировать 
на свою жизнь ее непростую судьбу, 
в которой была и вражда со всемогу-
щим Берией, и странная трагическая 
гибель. От страха я максимально дис-
танцировалась от своей героини. По 
моей просьбе даже ее фамилию по-
меняли, вместо Федоровой она стала 
Федотовой.

О Москве Честновой сама Пего-
ва говорит: «Это такая роль, которой 
не надо учиться. Наоборот, она учит, 
как делать не надо. Вместе с тем это та 

роль на вырост, которая, как хороший 
коньяк, будет только настаиваться.

- Среди ваших ролей есть Маша 
из чеховской «Чайки» - персонаж 
мрачный и пессимистичный. Вы - 
девушка позитивная. Сильно при-
шлось себя ломать?

- А мне как раз очень понравилась 
идея Олега Павловича Табакова при-
гласить меня на роль Маши в спек-
такле, где до меня ее играла Женя 
Добровольская. Посмотрев, как она 
работает, поняла, что я не Маша во-
обще ни разу. Роль сопротивлялась, 
и это пошло мне на пользу. Люблю, 
когда роль не дается впрямую, в лоб. 
Когда приходится «изображать», а не 
быть самой собой.

- В одном из интервью вы сказа-
ли, что нужно принять и полю-
бить себя. Значит, Ирина Пегова 
- барышня без комплексов?

- Их у меня всегда было с лихвой. 
Я и придумала этот тезис про любовь 
к себе от противного.  Лишь в этом 
году сумела принять и полюбить себя 
после победы в телепроекте «Танцы 
со звездами». До этого буквально за-
гнобила себя завышенными требова-
ниями к самой себе, претензиями в 
творчестве. Хотя в проект, подобный 
«Танцам со звездами», я вряд ли еще 
ввяжусь. Думала, потанцую месяц, и 
меня выгонят. Но три месяца после 
киноплощадки, театра и телесъемок 
приходила домой в три утра.

- Вы родились и провели детство 
по соседству - в городе Выкса Ни-
жегородской губернии. А в Улья-
новске раньше бывать приходи-
лось?

- Никогда. Я была настолько про-

винциалкой, что так «далеко» из дома 
не уезжала. У нас даже Волги там не 
было, только Ока, совсем маленькая. 
Так что каждый раз, когда вижу такую 
большую Волгу, как в вашем городе, 
удивляюсь и ликую.

- Встряски, которые происходят 
в вашей жизни, вроде недавне-
го развода, сильно меняют вашу 
жизнь и помогают ли в творче-
стве?

- По жизни мне вообще это не 
нужно. Я люблю спокойную жизнь 
и не люблю резких телодвижений. А 
для творчества, напротив, все, во что я 
ввязываюсь, - отличная подпитка. 

- Не так давно вы заметили, что 
Москва и провинциальные горо-
да «живут, как будто в разных 
странах». Ульяновские впечатле-
ния укрепили вас в этом мнении?

- Мы прогулялись по вечерне-
ночному Ульяновску в День города. 
Увидели подвыпившую молодежь, 
стали свидетелями пьяной драки в 
центре города. От Москвы все уви-
денное ничем не отличается. 

Обретение нового лица
Как рассказала гость форума, на се-

годняшний момент сферу дизайна на 
Мальте представляют 600 предприятий, в 
которых заняты около 1200 человек. Об-
щий вклад от данной индустрии в ВВП 
составляет 5%.

- Сектор дизайна как индустрия до-
статочно силен, но сами компании еще 
очень слабы, - отмечает руководитель 
дизайн-кластера в Валлетте. - Я начал 
работать над этим проектом больше года 
назад, и первое, что я должен был сделать, 
- объединить вместе людей, которым это 
было бы интересно, собрать идеи, понять, 
какие цели мы преследуем и чем должен 
быть наполнен этот кластер. 

По словам менеджера программы 
«Валлетта - культурная столица Европы-
2018», данным предприятиям требуется 
государственная поддержка в виде раз-
личных льгот, немаловажным является 
образовательная и экспертная помощь 
- именно такие услуги предоставляет 
начинающим компаниям и стартапам 
дизайн-кластер. «По нашему опыту са-
мые успешные стартапы - это те, в ко-
торых смешанная команда», - уточняет 
Кальдон. 

Гость с Мальты поведал, что дизайн-
кластер расположился в исторической ча-
сти города, в одном из реконструированных 
зданий постройки XVI века, что обусловле-
но главной идеей проекта - использовать 
прошлое, чтобы построить будущее. Ко-
манда кластера изучала опыт зарубежных 
коллег - в частности Испании, Финляндии 
и Эстонии - и выбрала для себя наиболее 
приемлемую модель. По словам Кальдо-
на, многие дизайн-кластеры используют 
виртуальные платформы для своего функ-
ционирования, однако эта технология под-
ходит только для очень сильно развитых 
секторов креативной экономики, а перед 
Валлеттой стояла задача создания дизайн-
сектора, именно поэтому понадобилось фи-
зическое пространство. Общая стоимость 
проекта составляет 7,5 млн евро.

Деловая Валлетта
Валлетта - город очень гостеприимный 

для бизнесменов, радуют глаз ее дворцы с 
богато украшенными резьбой фасадами из 
золотистого известняка. Широкие площа-
ди, исторические церкви и потрясающие 
виды на Большую Гавань впечатляют даже 
бывалых путешественников.

«Я никогда не видел подобной кра-
соты, - говорил Вальтер Скотт о ко-
Кафедральном соборе Св. Иоанна (St. 
John’s Co-Cathedral), суровом снаружи 
и роскошном внутри. Частичка «ко» ука-
зывает на то, что в соборе проводит служ-
бы архиепископ. Главный храм Мальты 
находится в ее старой столице Мдине. В 
музее собора представлены две прослав-
ленные картины Караваджо: «Усекнове-
ние главы Иоанна Крестителя», это глав-
ное художественное достояние Мальты, и 
«Святой Иероним».

Невероятной красоты панорама 
Большой Гавани открывается из парка 
Верхние Сады Барракка (Аппер Баррак-
ка Гарденс / Upper Barrakka Gardens), ко-
торый может стать одним из мест прове-
дения мероприятий на открытом воздухе 
в Валлетте. И это лишь одно из целого 
ряда неповторимых мест для проведения 
мероприятий в Валлетте. Внизу, вдоль 
берега, разместился комплекс «Набереж-
ная Валлетты» (Valletta Waterfront) дли-
ной 275 м с множеством мест для развле-
чений и украшенный восстановленными 
зданиями в стиле барокко.

Одним из самых очаровательных 
дворцов столицы называют дом Рокка 
Пиккола (Каса-Рокка-Пикола / Casa 
Rocca Piccola), принадлежавший одной 
из старейших мальтийских аристократи-
ческих семей (1560), которая до сих пор 
живет здесь. Но часть помещений дворца 
можно арендовать для проведения осо-
бых мероприятий.

В столице изрядное количество кафе 
и ресторанов, во многих хорошо пред-
ставлена местная кухня. Еще одним 
персонажем на гастрономической сцене 
Валлетты стала ручная пекарня «Неню» 
(Nenu), где свято блюдут традиции маль-
тийского хлебопечения. В этой уникаль-
ной пекарне (она же и ресторан) пекут 
мальтийский пресный хлеб фтира, а так-
же готовят  другие традиционные мест-
ные блюда, такие как, например, росс 
иль-форн (запеченный рис). Даже кофе 
подается в пекарне в мальтийском стиле. 
Туристы могут попробовать в «Неню» ис-
печь свой собственный хлеб.

ИрИна Пегова:

От Москвы Ульяновск 
ничем не отличается
Чему удивлялась и ликовала звезда 
театра и кино в нашем городе?
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Тёркин на том свете

В Ульяновском теат-
ре кукол имени народ-
ной артистки СССР 
В.М. Леонтьевой со-
стоится показ нового 
спектакля «Теркин на 
том свете». Премьера по-
становки по известной 
поэме Александра Твар-
довского состоялась в 
начале сентября и уже 
завоевала большую лю-
бовь зрителей. 

Режиссеры Мак-
сим и Наталья Пахомо-
вы и художник Елисей 
Шепелев постарались 
изложить историю по-
хождений легендарного 
солдата современным языком, понятным молодежи. 

Спектакль создан при поддержке Министерства культу-
ры РФ. 
начало в 18.00
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Обломовщина по-ульяновски
В эту субботу бульвар Новый Венец станет площадкой 

для проведения XII Всероссийского Обломовского фести-
валя. В празднике примут участие различные творческие 
группы города, ульяновские образовательные учреждения и 
учреждения культуры, дизайнеры, художники, фотографы. 

Торжественное открытие фестиваля состоится в 14.00 
на крыльце Ульяновского областного краеведческого му-
зея. Зрители увидят выступление Ульяновского государ-
ственного оркестра духовых инструментов «Держава», 
церемонию награждения победителей конкурса среди мо-
лодых работников государственных учреждений культуры 
Ульяновской области и торжественную церемонию заклю-
чения брака «Свадьба в Обломовке». 
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Кто вы, мистер Этно?
За титул «Мистер Этно-2015» поборются 
двенадцать молодых людей из россии и стран 
зарубежья. Гала-концерт международного
конкурса состоится 25 сентября 
во Дворце «Губернаторский». 

Надя акулова �

Заявки на участие прислали двенадцать молодых людей: 
азербайджанец, немец, замбиец, осетин, татарин, удмурт, чу-
ваш, армянин, карел, русский, туркмен, украинец. Это сту-
денты и работники культуры, интересующиеся музыкой, 
поэзией, танцами, театром, спортом, а также знающие родной 
язык, обряды, обычаи, традиции, кухню  своего народа. Каж-
дый участник представит этновизитку - видеоролик о себе 
и родном крае, продемонстрирует национальный костюм и 
творческие способности (хореографию, вокал, обряд, нацио-
нальный инструмент), приготовит национальное блюдо.

- Цель моего участия в международном конкурсе «Мистер 
Этно» - это проверка своих возможностей и опыт общения, 
который поможет завести новые знакомства. Очень хочу по-
казать другим мою культуру, возможно, разбить устоявшиеся 
стереотипы. Уверен, что конкурс научит меня чему-то ново-
му, - рассказал студент медфака из Замбии Ньендва Чилун-
гамика. 

Напомним, проект реализуется он при поддержке Мини-
стерства культуры РФ в рамках федеральной целевой про-
граммы «Культура России 2012 - 2016 гг.».  

ИрИНа аНтоНова �

Финальным аккордом 
IV Межрегиональной 
передвижной творческой 
школы-пленэра станет 
выставка  «Киселевские 
зори. сохраняя культур-
ное наследие». Она откро-
ется ровно в полдень 
21 сентября в региональ-
ном пресс-центре 
ИД «Ульяновская правда» 
(ул. Пушкинская, 11). 

Автор идеи  проекта - член 
Союза художников России, 
преподаватель детской шко-
лы искусств  № 2 г. Ульяновска 
Людмила Слесарская. Идею под-
держали и помогли в организации 
правительство Ульяновской об-
ласти, Ульяновское региональное 
отделение  ВТОО «Союз худож-
ников России», администрация  
ОГБУК «Ульяновский областной 
художественный музей» и сотруд-
ники Музея А.А. Пластова. 

Cвое участие в торжественной 
церемонии открытия подтверди-
ли заслуженные художники Рос-
сии Борис Склярук и Станислав 
Слесарский. В качестве почетного 
гостя выставки выступит Наталья 
Викторовна Корчева - дочь заслу-
женного художника РСФСР Вик-
тора Васильевича Киселева, она 
любезно предоставила работы отца 
для выставки. 

По словам организаторов, экс-
позиция составлена из 40 живопис-
ных работ как профессиональных 

художников, так и преподавателей 
и учащихся детских художествен-
ных школ и школ искусств из го-
родов Ногинска, Казани, Нижнего 
Новгорода, Пензы, Ульяновска и 
Ульяновской области.

Напомним, школа-пленэр еже-
годно открывает для участников 
новое имя художника,  родивше-
гося в Ульяновской области, зна-
комит с его жизнью и творчеством. 
В этом году она была посвящена  
105-летию со дня рождения про-
фессора живописи Российской ака-
демии художеств Ивана Сорокина. 
Иван Семенович Сорокин родился  

22 июля 1910 года в селе Старая 
Ерыкла Симбирской губернии. В 
1936 году семья Сорокиных перее-
хала на постоянное место житель-
ства в р.п. Кузоватово. 

На выставке можно будет позна-
комиться с работами профессора. 

На открытии выставки будет 
показан уникальный фильм про 
отца Ивана Семеновича - Семе-
на Петровича Сорокина, который 
славился на всю страну ювелир-
ным мастерством резьбы по дереву. 
По примеру отца Иван занимался 
резьбой по дереву и увлекался жи-
вописью. 

Также на выставке будут пред-
ставлены произведения художника 
- ученика Пластова, Виктора Васи-
льевича Киселева, чье имя носит 
пленэр, и одна работа кисти само-
го мэтра Аркадия Александровича 
Пластова. 

Сохраняя культурное наследие
киСелевСкие зори: 

Тем временем
Одноименная выставка с другими ра-
ботами тех же авторов заработала в 
Музее народного творчества.

УВАУ ГА отметит 80-летие,  
а Инзенский ДОЗ - 110-летие

Ульяновское высшее авиационное училище граж-
данской авиации отметит свое 80-летие. На территории  
УВАУ ГА состоится научно-практическая конференция, 
посвященная истории гражданской авиации России. Об-
суждение пройдет в формате «круглых столов».
начало в 11.00 

Старейший деревообрабатывающий завод Ульяновской 
области отметит 110-летний юбилей. В ООО ПФ «Инзен-
ский ДОЗ» пройдет мероприятие, посвященное юбилею 
предприятия. 
начало в 13.00
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Свои игры Евгения Калюкова
В Ульяновске стартует этап Кубка России по интел-

лектуальным играм «Что? Где? Когда?» В областной на-
учной библиотеке имени В.И. Ленина (пер. Карамзина, 3, 
3-й этаж, читальный зал) состоится открытие чемпионата. 
В мероприятии примет участие игрок «золотой дюжины» 
«Своей игры» Евгений Калюков.
начало в 15.00
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